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Борьба за тариф

Вчера Лейборист-
ская партия  Грузии
внесла в Конститу-
ционный суд Грузии
ис к  с  т ре бова ни ем
об упразднении ре-
ш ен и я  Н ац и о н а ль -
ной регулировочной
энергет ичес кой  ко -
миссии Грузии от  11
мая 2006  года о по-
вышении тарифа на
потребление элект-
роэнергии, передает
«Медианьюс».

Под иском поставил
свою подпись предсе-
датель Лейбористс-

к ой  парти и  Грузи и
Шалва Нателашвили.

На брифинге, состо-
явшемся перед здани-
ем Конституционного
суда Грузии, Шалва На-
телашвили, в частно-
сти, отметил, что  «по-
ручение Михаила Саа-
кашвили о катастрофи-
ческом росте тарифа
на потребление элект-
роэнергии, которое тот
дал Национальной регу-
лировочной энергети-
ческой комиссии Гру-
зии, противоречит дей-
ствующему законода-

тельству Грузии и реше-
нию Конституционного
суда Грузии о снижении
тарифа на потребле-
ние электроэнергии
трехлетней давности».

 Как известно, три года
назад на основании иска
Лейбористской партии
Грузии тариф на потреб-
ление электроэнергии,
возросший до 13, 5 тет-
ри за 1 киловатт/час  по
решению Конституцион-
ного суда Грузии был со-
кращен до 11, 98 тетри за
1 киловатт/час.

«Если учесть то, что

три года назад мы уже
выиграли аналогичный
судебный процесс и
подарили нашему на-
роду 800 миллионов
л ар и ,  с у щ ес т в уе т
перспектива того, что
нам удастся достиг-
нуть такого же пози-
тива и в этот раз», -
заявил председатель
Л е й б о р и с т с к о й
партии Грузии.

Напомним, что, со-
гласно решению, при-
нятому 11 мая Нацио-
нальной комиссией по
регулированию в

энергетике Грузии, в
Тбилиси тариф на
электрич е с т в о  п р и
потреблении до 100
кВт/ч  электроэнер-
г и и  с  у ч е то м  Н Д С
составляет 13,48 тет-
ри, от 101 до 300 кВт/
ч – 16,0 тетри, от 300
кВт и выше – 17,69
тетри.

В регионах тариф
при потреблении до 100
кВт/ч электроэнергии с
учетом НДС составляет
12,98 тетри, от 101 до
300 кВт/ч – 16,52 тет-
ри, от 300 кВт и выше
– 17,49 тетри.
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Вчера президент Гру-
зии Михаил Саакашви-
ли вместе с делегацией
прибыл в Киев для уча-
стия в очередном сам-
мите ГУАМ. В составе
правительственной де-
легации - секретарь Со-
вета национальной безо-
пасности Грузии Кон-
стантин Кемулария, ми-
нистр энергетики Ника
Гилаури, министр инос-
транных дел Гела Бежу-
ашвили, министр эко-
номического развития
Ираклий Чоговадзе,
президент Торгово-про-
мышленной палаты –
вице-спикер парламен-
та Джемал Инаишвили,
а также исполняющий
обязанности ректора
Тбилисского государ-
ственного университета
им. И. Джавахишвили
Гия Хубуа. Уже в Киеве к
ним присоединился гла-
ва Департамента охра-
ны Государственной гра-
ницы Грузии Бадри Би-
цадзе, прибывший в
столицу Украины 20
мая, сообщает «Меди-
аньюс».

ГУАМ переименован
Одной из главных за-

дач саммита ГУАМ явля-
ется наделение этой
организации междуна-
родным статусом. В свя-
зи с этим было заплани-
ровано принятие прези-
дентами Грузии, Украи-
ны, Азербайджана и
Молдовы совместной
декларации и офици-
ального заявления о со-
здании международной
организации «Организа-
ция для демократии и
экономического разви-
тия - ГУАМ»,  штаб-квар-
тира которой будет в Ки-
еве.

Вчера же в Киеве был
официально открыт фе-
стиваль грузинского
вина. Кроме того, состо-
ялось совместное засе-
дание министров эконо-
мики, энергетики и
транспорта ГУАМ. Главы
пограничных ведомств
государств ГУАМ подпи-
сали протокол о сотруд-
ничестве на 2007 год, ко-
торый предусматривает
проведение совместных
учений пограничников, в
том числе учения бере-

говой охраны на Черном
море.

На 11-м заседании
министров иностранных
дел главы внешнеполи-
тических ведомств четы-
рех государств рассмот-
рели отношения ГУАМ-
США.

Сегодня в рамках
саммита ГУАМ состоит-
ся встреча президентов
Грузии, Украины, Азер-
байджана и Молдовы, на
которой будут подписа-
ны совместные докумен-
ты. Вместе с тем прези-
дент Грузии встретится
один на один с президен-
том Украины Виктором
Ющенко и президентом
Молдовы Владимиром
Ворониным.

В Киеве у Михаила
Саакашвили также со-
стоятся встречи с депу-
татами Верховной Рады
Украины, в том числе и
с Юлией Тимошенко.

Из Киева президент
Грузии прибудет в Бату-
ми, где примет участие
в открытии реконструи-
рованной гостиницы
«Интурист».

Вчера в  Тбилиси с
визитом прибыла деле-
гация Группы стран-дру-
зей Генсека ООН по Гру-
зии. В составе делега-
ции, как сообщает «Ин-
терпрессНьюс», высо-
копоставленные дипло-
маты стран «группы дру-
зей» -  координатор груп-
пы Норберт Баас /Герма-
ния/, Фредерик Баден дю
Лорен /Франция/, Миха-
ил Бочарников /Россия/,
сэр Брайан Фолл /Вели-
кобритания/ и Мэттью
Брайза /США/.

В ходе визита, кото-
рый продлится до 25
мая, делегация проведет
встречи с руководством
Грузии, где будет обсуж-
даться вопрос урегули-
рования конфликта в

Прибыла делегация
Группы стран-друзей
Генсека ООН по Грузии

Абхазии. 23-25 мая зап-
ланировано посещение
делегацией Сухуми, где
она встретится с де-
факто лидером Абхазии
Сергеем Багапш.

По возвращении в
Тбилиси дипломаты пла-
нируют провести встре-
чи с президентом Грузии
Михаилом Саакашвили,
председателем парла-
мента Нино Бурджанад-
зе, министром иност-
ранных дел страны Гелой
Бежуашвили, госминис-
тром по урегулированию
конфликтов Георгием Ха-
индрава, специальным
представителем прези-
дента Грузии по урегули-
рованию проблемы Аб-
хазии Ираклием Аласа-
ния.

Как передает GHN,
находящийся в Лондоне
с визитом премьер-ми-
нистр Грузии Зураб Но-
гаидели встретился с
президентом Черно-
морского банка торгов-
ли и развития Хайрет-
тином Капланом. Сторо-
ны обсудили вопросы
регионального сотруд-
ничества в  экономике и
банковском секторе и
осуществления в Грузии
ряда проектов банка.

Каплан проявил инте-
рес к осуществлению
инвестиций в реабили-
тацию инфраструкту-
ры, аграрный и банков-
ский секторы Грузии. Он
отметил, что экономика
Грузии является одной
из привлекательных в
регионе для инвесто-
ров.

Ногаидели встретил-
ся также с исполнитель-
ным директором кре-

Экономика Грузии
привлекательна
для стран Черного моря

дитного агентства
«Standard and Poor’s»
Конрадом Ройсом. Это
агентство присваивает
странам кредитный рей-
тинг, его решения
пользуются большим
авторитетом в мировых
финансовых кругах и
напрямую связаны с
возможностями при-
влечения в страны капи-
тала.

Ройс поздравил Гру-
зию с присвоением ей в
2005 году рейтинга В+ и
пожелал успехов в ре-
формах, чтобы в 2006
году страна получила
более высокий рейтинг.

В рамках конферен-
ции Европейского банка
реконструкции и разви-
тия состоялась презен-
тация Грузии, на которой
с докладами выступили
премьер-министр, ми-
нистр экономики и гру-
зинские бизнесмены.

В Министерстве сель-
ского хозяйства и продо-
вольствия Грузии две
должности заместите-
лей министра вакантны.

Как стало известно
агентству GHN, первый
замминистра Нугзар
Сарджвеладзе подал в
отставку в декабре 2005
года, а Георгий Маха-
рашвили оставил пост
заместителя министра

Заместители министра
подали в отставку

в марте нынешнего
года.

По словам Махараш-
вили, он отказался от по-
ста замминистра, так
как решил полностью
заняться частным биз-
несом. С проблемами в
секторе виноделия свою
отставку он не связыва-
ет. Махарашвили кури-
ровал в министерстве
сектор виноделия.

Руководитель Ин-
формационного центра
НАТО в Тбилиси Торни-
ке Шарашенидзе не со-
гласен с мнением, что
войска НАТО помогут
Грузии вернуть Абха-
зию, информирует
GHN.

Как заявил Шараше-
нидзе в интервью газе-
те «P.S», НАТО может ока-
зать Грузии в этом воп-

Войска НАТО не помогут Грузии
в возвращении Абхазии

росе только дипломати-
ческую помощь.

«Абхазию мы должны
вернуть своими силами
и мирными инициатива-
ми. НАТО поможет нам
путем дипломатии, и
страны альянса уже дол-
гое время оказывают
нам дипломатическую
помощь», - заявил Шара-
шенидзе.

По его словам, в слу-

чае вступления Грузии в
НАТО, даже если к этому
времени не будет полно-
стью восстановлен суве-
ренитет страны, альянс
уже совсем иначе поза-
ботится о конфликтных
территориях.

«Начало военных дей-
ствий в Абхазии и Сама-
чабло не обязательно, до
этого не дойдет», - отме-
тил Шарашенидзе.

Фонд охраны культур-
ного наследия Посоль-
ства США (AFCP) выде-
лил гранты для финан-
сирования победивших
в конкурсе проектов по
охране культурного на-
следия Грузии.

Как сообщила агент-
ству GHN представи-
тель Посольства США в

США профинансирует проекты
по охране культурного наследия Грузии

Грузии по обществен-
ным делам Магда Маг-
радзе, конкурсная ко-
миссия уже отобрала
проекты, которые посла-
ны в Госдепартамент
США.

В Америку послано 3
проекта, и еще два остав-
лены в резерве. Ответа
от Госдепа ожидают в ав-

густе. Вопрос финанси-
рования проектов зави-
сит от решения Госде-
партамента США.

Каждый проект может
быть профинансирован
грантом в размере 15-30
тысяч долларов, а его
продолжительность дол-
жна быть в пределах 12-
18 месяцев.

GHN информирует,
что де-факто прави-
тельство Абхазии нача-
ло подготовку к 26 мая,
который в Грузии отме-
чается как День незави-
симости страны. В пред-
дверии праздников аб-
хазская сторона ввела в
села нижней зоны Галь-
ского района дополни-
тельные подразделе-
ния.

Де-факто правительство Абхазии
усиливает позиции в селах нижней зоны

В Первое Отобая и
Второе Отобая, Квемо
Баргеби и другие села
введены группы сотруд-
ников т.н. службы госу-
дарственной охраны
президента Абхазии в
составе 15 человек. Ру-
ководит группой Эрик
Руруа.

В селах нижней зоны
Гальского района ужес-
точен паспортный ре-

жим, у всех жителей про-
веряют паспорта.

Местные жители заяв-
ляют, что пока никого не
арестовывали, но ожи-
дается, что перед 26 мая
в села, как и в прежние
годы, введут новые под-
разделения - до 200-300
человек. По словам насе-
ления, абхазы очень бо-
ятся усиления грузинс-
кой армии.

Со вчерашнего дня
миротворцы СНГ начали
патрулировать самые
опасные участки зоны
безопасности Абхазии,
сообщает «Интер-
прессНьюс».

Об этом на состояв-
шейся 18 мая в селе Чу-

Миротворцы СНГ - на самых опасных
участках зоны безопасности Абхазии

бурхинджи плановой че-
тырехсторонней встре-
че представителей Кол-
лективных сил по под-
держанию мира /КСПМ/
СНГ, Миссии ООН по на-
блюдению в Грузии (МО-
ОННГ), абхазской и гру-
зинской сторон заявил

командующий КСПМ
СНГ Сергей Чабан.

По его словам, воен-
нослужащие КСПМ СНГ
будут осуществлять пат-
рулирование наиболее
криминогенно опасных
участков Гальского райо-
на в темное время суток.

20 июня в турецком
городе Эрзерум состо-
ится встреча мусуль-
ман Грузии, сообщил
GHN руководитель ин-
формационно-аналити-
ческого центра Нацио-
нальной ассамблеи
азербайджанцев Гру-
зии Аббас Мурадхали.
По его словам, в этой
встрече примут учас-
тие не только азербай-
джанцы, но и турки-

В Грузии учреждается
исламская партия

месхетинцы, аджарс-
кие мусульмане, осети-
ны, кистинцы и абхазы.
Целью мероприятия
будет создание в Грузии
единой политической
организации мусуль-
ман.

Идея создания такой
партии существует дав-
но, а после встречи в
Эрзеруме в этом на-
правлении предпримут
конкретные шаги.
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Презентация чачи  «Вахтанг
Кикабидзе» состоялась в ми-
нувшую субботу в тбилисском
отеле Marriott Courtyard. Весь
вечер здесь звучали песни
всеми любимого Бубы, и со-
бравшаяся на торжественной
церемонии публика с удоволь-
ствием прикладывалась к
чаче «Вахтанг Кикабидзе»,
желая прославленному эст-
радному певцу, артисту и про-
сто очень хорошему человеку
многих лет жизни и новых дол-
гих творческих успехов.

Чача действительно велико-
лепна. Ее рецепт разработан
лично Бубой, и он держит его
в строжайшем секрете. Вла-
дельцем эксклюзивного брен-
да выступает компания
«CENTRAL TRADE». Как зая-

Презентация

Пойте и пейте с Бубой Кикабидзе

вил глава компании, главная
задача которой – продвигать
новую грузинскую продукцию
на зарубежные рынки, Давид

Коридзе, рецеп-
тура Бубы Кика-
бидзе обеспе-
чивает высокое
и неповторимое
качество чачи,
что гарантирует
безусловный
успех у любите-
лей и цените-
лей крепкого,
сугубо нацио-
нального напит-
ка.

Право произ-
водить чачу
«Вахтанг Кика-
бидзе» получи-

ла грузино-швейцарская
фирма «Шуми». Водка будет
изготовляться из отборного
винограда, собранного в кин-

дзмараульской микрозоне,
подвергаться двойной пере-
работке и шесть месяцев вы-
держиваться в дубовых боч-
ках.

«Шуми» - с древнегрузинс-
кого переводится как нераз-
бавленное, ритуальное вино.
Цель фирмы «Шуми» – делать
исключительно чистое, высо-
кокачественное, подлинно гру-
зинское вино. Можно не со-
мневаться, что чача «Вахтанг
Кикабидзе», изготовленная
этой фирмой, будет востре-
бована как у нас в стране, так
и на зарубежных рынках.

Сам Буба Кикабидзе уве-
рен, что не только его эксклю-
зивная водка, но и прослав-
ленное традиционно высоко-
качественное вино, в целом

всегда будут пользоваться
высоким спросом за рубе-
жом. В России тоже.

Все образумится. Я - опти-
мист, заявил он.

В том, что Буба Кикабидзе
– мужественный человек, оп-
тимист и жизнелюб, как и его
герои из фильмов «Не го-
рюй», «Мимино», «Мелодии
Верийского квартала»..,  со-
мневаться не приходится.

Так и хочется поднять доб-
рую, заполненную его эксклю-
зивной чачей  чарку и сказать
всем нам: «Не горюйте, все
будет хорошо». И затянуть
вместе с Бубой прекрасную
застольную грузинскую песню.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

К такому решению пришли
депутаты Парламента Грузии
в отношении председателя
Комитета по обороне и безо-
пасности Государственной
думы РФ Виктора Озерова.
Присвоить ему этот  нелицеп-
риятный статус предложил
его грузинский коллега Гиви
Таргамадзе на вчерашнем за-
седании бюро парламента.

Председатель Комитета по
внешним связям Котэ Габаш-
вили напомнил, что Озеров
несколько дней назад побывал
в Абхазии, «в обход всех необ-
ходимых процедур». К тому же
российский депутат сделал
заявление, что, мол, конечно,
Грузия может выйти из СНГ, но
Абхазия останется в Содруже-
стве. Габашвили сказал, что
Озеров делает абсолютно не-
совместимые со статусом по-
литика  заявления  и призвал
коллег подумать, как отреаги-
ровать на действия Озерова.

Парламент

Объявить  Озерова персоной нон грата?
«Так как, - сказал он, - оставить
этот факт без реагирования
нельзя».

Гиви Таргамадзе подчерк-
нул,  что грузинская сторона
неоднократно  заявляла, что в
случае «совершения подоб-
ных визитов без виз» - пред-
примет  адекватные действия.

- Однако  делать подобное
заявление сейчас, по-моему,
бессмысленно. Лично я  пред-
лагаю объявить Озерова пер-
соной нон грата на террито-
рии Грузии. Это будет  адек-
ватным шагом, - сказал он.

Вице-спикер Михаил Мача-
вариани отметил, что в этом
вопросе необходима коорди-
нация действий с правитель-
ством. Он проинформировал,
что имел беседу на эту тему с
госминистром Георгием Хаин-
драва, который попросил не-
пременно отреагировать на
этот факт. Если понадобится,
Хаиндрава готов прийти в пар-

ламент и представить свои
аргументы. Кроме того, вице-
спикер высказал мнение, что
грузинская сторона  должна
обратиться в ООН как к орга-
низации-посреднику в грузи-
но-абхазском конфликте:
«ООН должна принять меры».

 Елена Тевдорадзе предло-
жила коллегам воспользовать-
ся и трибуной Совета Европы,
в котором Россия сегодня
председательствует в Кабине-
те министров. «Нам надо вос-
пользоваться и этим, ведь
председательствовать в та-
ком органе, как СЕ, очень важ-
но. Пусть председательствую-
щая РФ сообщит нам, являет-
ся ли Абхазия частью Грузии?
Или это часть территории, с
которой Россия, как хочет, так
и поступит?».

Продолжая тему, Таргамад-
зе напомнил, что Виктор Озе-
ров является руководителем
российской делегации ПА

НАТО. Он сказал, что грузинс-
кая делегация поставит воп-
рос и в этом формате.

Председатель парламента
Нино Бурджанадзе выразила
полную солидарность с мне-
ниями и предложениями де-
путатов, назвав заявление
Озерова возмутительным.
«Поэтому с нашей стороны
должна последовать очень же-
сткая реакция. И действия
Озерова, который  является
не просто рядовым депутатом,
а представителем правящего
большинства, обязательно
должны быть озвучены на
международной арене».

Также спикер проинформи-
ровала, что вопросом запре-
та грузинских вин на россий-
ском рынке займется между-
народная организация. Она
сказала, что об этом заявил
депутат Зураб Ткемаладзе. Из
этой организации пришло
письмо, в котором говорится,

что она подключится к изуче-
нию причин запрета грузинс-
ких и молдавских вин. Пред-
ставители организации сами
проведут необходимую экс-
пертизу. Кроме того, во вре-
мя встречи с Ткемаладзе было
решено создать специальную
группу, которая займется изу-
чением вопросов, связанных
с  виноделием.

Вместе с тем Бурджанадзе
сказала, что после бюро со-
стоится встреча депутатов,
на которую приглашен и ми-
нистр сельского хозяйства и
продовольствия. «Мы поста-
раемся в определенной степе-
ни помочь этой международ-
ной организации разобрать-
ся в создавшейся ситуации. В
том, насколько справедливы
претензии  российской сторо-
ны».

Софико
МЕКРАВИШВИЛИ

В минувшую субботу в парк
Ваке пришли члены Собрания
наследников исторических
родов, дворянства и сочув-
ствующих им, коротко называ-
емого Дворянским собрани-
ем, чтобы почтить память по-
гибших за Отчизну героев.

Перед собравшимися выс-
тупили Ия Багратиони-Мухра-
нели, Константин Чолокашви-
ли, Манана Габашвили, Нодар
Натадзе, Гела Саитидзе, Паа-
та Чиковани и другие обще-
ственные деятели, которые
делились воспоминаниями,
отмечая неоценимый вклад
Котэ Абхази и его соратников
в поддержание и победу гру-

А к ц и я

Здесь церковь будет возвышаться…
з и н с к о г о
духа, исто-
рию их герои-
ческого со-
противления
большевист-
скому наси-
лию…

23 января
1923 года в
одной из га-
зет С. Орджо-
никидзе опуб-
ликовал ста-
тью «Суще-
с т в у ю щ и м
безобразиям

в деревне надо положить ко-
нец со всей решительностью»
(одновременно она была напе-
чатана в нескольких газетах).
В ней отмечалось, что в Кахе-
ти князья Абхази оказались
сильнее Советской власти, со-
средоточив в своих руках по
несколько сот десятин земли
и фактически сохранив фео-
дально-помещичью власть.
Лидер коммунистов Закавка-
зья призывал осуществить зе-
мельную реформу революци-
онным путем.

А другой документ – справ-
ка из современной энциклопе-
дии: «Абхази Константин
(1867-1923) - генерал-майор (с

1916 г.). Племянник (сын сест-
ры) Ильи Чавчавадзе. Окон-
чил петербургское военное
училище. Был предводителем
дворянства Тбилисской губер-
нии. Последний грузин, кото-
рый был избран членом Госу-
дарственного Совета. С 1921
года - председатель Нацио-
нально-демократической

партии. Руководитель «Воен-
ного центра», который готовил
вооруженное восстание про-
тив Советской власти. В 1923
году был арестован и расстре-
лян».

Именно в этом месте и со-
брались теперь потомки геро-

ев, пожертвовавших своими
жизнями во имя Отчизны, за
Веру, Надежду, Любовь… Они
решили построить здесь цер-
ковь Святого Илии Праведно-
го, в разработке и осуществ-
лении проекта которой актив-
ное участие принимает насто-
ятель тбилисской церкви Свя-
того Михаила Тверского отец

Александр (Чах-
вашвили). Про-
ект уже утверж-
ден в Патриар-
хии Грузинской
Православной
церкви… Наме-
чено также воз-
ведение мемо-
риальной стелы,
автором кото-
рой является ху-
дожник Буду
Сирбиладзе.

Всеобщий ин-
терес вызвала ог-
лашенная перед
собравшимися

прокламация, которая была на-
печатана в Стамбуле в 1923 году.
В ней перечисляются герои,
расстрелянные в Тбилиси 20
мая – Котэ Абхази, Александр
Андроникашвили, Варден Цулу-
кидзе, Ростом Меликишвили,
Ростом Мусхелишвили, Гоги

Химшиашвили, Симоника
Мухранский, Николоз Зандуке-
ли, Иванэ Кутателадзе… За-
канчивается прокламация сло-
вами: «Сегодня весь грузинс-
кий народ, за исключением од-
ной кучки… изменников, и  все
грузинское воинство с прокля-
тием поминает оккупантов Гру-
зии и их агентов, преклоняя ко-
лена перед могилами славных
патриотов. Слава расстрелян-
ным грузинским патриотам!
Да здравствует свободная Гру-
зия!».

Завершилась акция пани-
хидой, которую на месте рас-
стрела героев 20 мая 1923
года провел отец Александр.

В заключение хочется при-
вести слова самого Котэ Аб-
хази перед расстрелом: « Я с
радостью умираю, так как мне
выпал жребий быть жертвой
на алтаре свободы Грузии.
Наша смерть принесет Грузии
Победу».

Акция, состоявшаяся в ми-
нувшую субботу в парке Ваке,
- еще одно свидетельство бла-
годарности нашего поколения
своим славным предкам – ге-
роям и верности идеалам, во
имя которых было отдано
столько жизней.

Мамиа АЛАШВИЛИ
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В отношениях России и Гру-
зии «обе стороны наломали
дров». Об этом заявил извес-
тный российский журналист
Владимир Познер в интервью
телекомпании «Имеди», пере-
дает Прайм-Ньюс.

«В грузино-российских от-
ношениях произошли две
вещи: с одной стороны, в Рос-
сии очень сильны имперские
настроения, и в менталитете
существует некое пренебре-
жение к бывшим советским
республикам и к бывшей час-
ти российской империи», —
сказал он.

 «В том, что касается Гру-
зии,  у меня есть ощущение,
что есть какое-то неоправдан-
ное понимание того, что, вот
если мы будем с Западом, все
будет замечательно. На са-
мом деле без серьезных, глу-

Владимир Познер: и Россия,
и Грузия наломали много дров

боких, равноправных эконо-
мических связей с Россией у
Грузии сложное будущее», —
заметил он.

 «Эгоизм, личные ощуще-
ния своего величия, личные
ощущения отдельно взятых
людей, гонор играют опреде-
ленную роль в формирова-
нии того, что сейчас есть.
Это противостояние уже пе-
реходит в какие-то совер-
шенно неприличные формы,
как, в частности, история с
грузинским вином или с зап-
ретом поездок грузин в Рос-
сию. Я считаю, что это не-
дальновидная политика», —
сказал Познер.

 В целом же, полагает он,
«идет политическая игра, в
которой мало что имеется с
настоящими интересами как
России, так и Грузии».

Объявление в розыск через
Интерпол бывшего лидера
Аджарской автономной рес-
публики Аслана Абашидзе
республиканец Давид Бердзе-
нишвили считает очередной
ложью правительства Грузии.

«Саакашвили подарил Аба-
шидзе и Нильсену Батумский
порт, а своему народу заявил,
что ищет его через Интерпол.
То, что  Интерпол Абашидзе в
России не найдет и в Грузию не
доставит, это Саакашвили
прекрасно знает. Россия не

 «Медианьюс» информи-
рует, что сегодня представи-
тели политических партий и
общественных организаций,
входящих в состав Обще-
ственного движения «АНТИ-
СОРОС», приступают к прове-
дению цикла перманентных
акций протеста под названи-
ем «Горячая неделя».

Они требуют отставки пре-
зидента Грузии Михаила Саа-
кашвили и назначения дос-
рочных президентских и пар-
ламентских выборов.

Тысячи активистов движе-
ния «АНТИСОРОС», снаря-
женные специальной атрибу-
тикой, соберутся перед зда-
ниями парламента и Мини-

Давид Бердзенишвили:
Саакашвили прекрасно
знает, что Интерпол Абашидзе
в России не найдет
и в Тбилиси не отправит

передала нам и Игоря Гиоргад-
зе. Это обычный стиль правле-
ния нашего руководства. Ведь
после продажи Батумского
порта правительство обвини-
ли в сделке с Асланом Абашид-
зе. А чтобы прикрыть эту сдел-
ку, они заявили о том, что объя-
вили Абашидзе в розыск», -
заявил Бердзенишвили агент-
ству GHN. По его словам, рез-
кие заявления в адрес России
не мешают грузинскому руко-
водству вводить в страну рос-
сийский капитал.

«АНТИСОРОС» начинает
цикл акций протеста

стерства иностранных дел
Грузии и в форме непродол-
жительных митингов заявят
о своем протесте в отноше-
нии внешней и внутренней
политики грузинских влас-
тей, после чего проведут ше-
ствие протеста к зданию Го-
сударственной канцелярии
Грузии.

В ходе акций будут исполь-
зованы и наглядные формы
протеста в виде театрализо-
ванных шоу и концертов.

Цикл акций протеста Обще-
ственного движения «АНТИ-
СОРОС» завершится митин-
гом, а 26 мая 2006 года в пар-
ке Ваке столицы будет прове-
дена манифестация.

Согласно информации
«ИнтерпрессНьюс», фи-
нансовая полиция Грузии за-
держала четырех членов орга-
низованной преступной груп-
пировки, которая изготовляла
фальсифицированные меди-
каменты и поставляла их в ап-
течную сеть и на рынки.

Как заявил вчера  на пресс-
конференции начальник След-
ственного департамента фи-
нансовой полиции Леван Мхе-
идзе, в сутки кустарный цех, в
котором имелся свой конвей-
ер, изготовлял 6 тысяч табле-
ток. В основном готовились

Финансовая полиция
задержала фальсификаторов

препараты, которые произво-
дились во Франции.

По данным следствия,
фальсификаторы выпускали
медикаменты широкого по-
требления, такие, как предук-
таль, предукталь МР,  клацид,
иммуноглобулин, диабетон,
ципробай, ципринол, кларе-
тин, кавинтон, виагра и дру-
гие.

Цех по производству ле-
карств же находился в селе
Итхвиси Чиатурского района
и функционировал с сентября
2003 года. Задержаны Давид
Якобидзе, Гела Якобидзе, Геор-

гий Долидзе, Теймураз Дека-
нозишвили, а также сотрудни-
ки типографии «Полиэксп-
ресс», где изготавливалась
упаковка для препаратов.

Обвиняемые уже призна-
лись в преступлении и дают
показания следствию. При
обыске  из их  домов изъято
большое количество поддель-
ных лекарств, а также агрега-
ты для их изготовления.

В данное время ведется
спецоперация по задержанию
реализаторов фальсифици-
рованных лекарственных пре-
паратов и изъятие их из про-
дажи.

 «С завтрашнего дня пред-
ставители научной, техничес-
кой и творческой интеллиген-
ции Грузии приступают к еди-
ной скоординированной
борьбе для спасения духов-
ного, исторического и куль-
турного наследия Грузии», -
заявила вчера на совместной
пресс-конференции, прове-
денной представителями на-
учных и журналистских орга-
низаций, профессор Тбилис-
ского государственного уни-
верситета Грузии Нестан
Киртадзе, передает «Меди-
аньюс».

Сегодня представители
профессорско-преподава-
тельского состава, научных,
творческих союзов, журнали-

В парке ТГУ состоится акция протеста
стских организаций и других
слоев грузинского общества
намерены провести акцию
протеста в парке Тбилисского
государственного университе-
та. «Реформа образования
погибель для Грузии. В повес-
тке дня стоит вопрос о форми-
ровании движения, которое
спасет Тбилисский государ-
ственный университет, а в ко-
нечном итоге, нашу духов-
ность, мораль, культурные
традиции и научно-образова-
тельный опыт», - заявила ру-
ководитель Союза журналис-
тов «Объектив» Ирма Инаш-
вили.

По ее словам, система об-
разования Грузии содержит в
себе и элементы криминала,

что подтверждают независи-
мые журналистские рассле-
дования. В ближайшее время
Союз журналистов «Объек-
тив» посвятит этому вопросу
специальную пресс-конфе-
ренцию.

По словам профессора
Университета Радгерса (США)
Шота Вашакидзе, в США ос-
новные направления страны
определяет университет, в
Грузии все наоборот: полити-
ка управляет образованием и
экономикой.

Участники пресс-конфе-
ренции призвали представи-
телей интеллигенции и
средств массовой информа-
ции принять участие в пред-
стоящей акции.

Проливные дожди, участив-
шиеся в последнее время в Во-
сточной Грузии, нанесли регио-
ну Кахети ущерб в размере бо-
лее 1 миллиона лари. Основ-
ные проблемы были вызваны
повреждением инфраструкту-
ры.

Как заявил в беседе с агент-
ством «Медианьюс» замес-
титель Уполномоченного пре-
зидента Грузии в регионе Кахе-
ти Темур Ламазошвили, в ре-
гионе Кахети от стихии более
всего пострадали Лагодехский,
Ахметский и Сагареджойский
районы.

«Проливные дожди создали

Кахети пострадал
на 1 миллион лари

особую проблему с точки зре-
ния повреждения инфраструк-
туры. Уничтожены системы во-
доснабжения, мосты и дороги.
Мы уже приступили к подсчету
ущерба. По предварительным
данным, восстановление инф-
раструктуры обойдется в сум-
му более 1 миллиона лари», -
отметил Темур Ламазошвили.

По его словам, сравнитель-
но меньше пострадал виногра-
дарский сектор. «Подобный
ущерб виноградникам наносит-
ся почти каждый год. Несмот-
ря на проливные дожди, уро-
жай винограда не пострадает»,
- заявил Темур Ламазошвили.

Сделка между бывшим
журналистом телекомпании
«Рустави-2» Русудан Нику-
радзе и самой телекомпани-
ей не состоялась. Как заяви-
ла агентству GHN адвокат
Никурадзе Лали Тикишвили,
от сделки отказались пред-
ставители телекомпании, и
основное заседание Тбилис-
ского городского суда по иску

Сделка между журналистом
и телекомпанией не состоялась

журналиста состоится 29
мая.

19 сентября прошлого года
руководителя московского
бюро телекомпании Русудан
Никурадзе руководство без
предварительного предуп-
реждения освободило от зани-
маемой должности, и живу-
щая в чужой стране журнали-
стка оказалась социально и

материально не защищенной.
Телекомпания проигнори-

ровала требования журнали-
стки и адвоката объяснить
причины увольнения и осво-
бодить ее от занимаемой дол-
жности на законных основани-
ях.

Никурадзе требует офор-
мить ее увольнение на закон-
ных основаниях и возместить
ей невыплаченную зарплату.

Сегодня в административ-
ном здании Государственного
технического университета
компания «ТЭЛАСИ» заклю-
чит с этим вузом и Энергети-
ческой академией Грузии со-
глашение о сотрудничестве,
сообщает «Медианьюс».
Оно предусматривает созда-
ние научно-технической и об-
разовательной основ для раз-
вития электроэнергетическо-

Конфликт
в Зугдиди
продолжается

По сообщению «Интер-
прессНьюс»,  полиция за-
держала несколько женщин,
которые были инициаторами
нападения на старый вход
зугдидского колхозного рын-
ка.

Местные торговцы сломали
забор на месте старых ворот
центрального зугдидского
рынка. Это произошло  во вре-
мя пересменки охраняющих
забор полицейских.

После того, как забор был
сломан, на место прибыли
представители правоохрани-
тельных органов. Беспорядки
переросли в противостояние
между торговцами и полицей-
скими. Полиция задержала на
несколько женщин, которые
были инициаторами акции.

На место происшествия
были вызваны сотрудники Уп-
равления  чрезвычайных си-
туаций МВД, которые частич-
но восстановили поврежден-
ный забор и установили кор-
дон.

По заявлению местных тор-
говцев, для исполнения поста-
новления суда они вновь будут
использовать силовые мето-
ды.

«ТЭЛАСИ» -
студентам-отличникам

го сектора Грузии и подготов-
ку высокопрофессиональных
кадров для данной отрасли.

 Под документом поставят
подписи генеральный дирек-
тор компании «ТЭЛАСИ»
Юрий Пимонов, ректор Госу-
дарственного технического
университета Рамаз Хуродзе
и президент Энергетической
академии Грузии Реваз Арве-
ладзе.

«Моамбе»
заговорило на
азербайджанском
языке

Как передает Прайм-
Ньюс,  информационная про-
грамма «Моамбе» Обще-
ственного телевидения Грузии
будет выходить в эфир на азер-
байджанском языке и трансли-
роваться в регионе, населен-
ном азербайджанцами.

Проект осуществляется не-
правительственной организа-
цией «Интерньюс» и финанси-
руется ОБСЕ. Он ставит целью
интеграцию азербайджанско-
го населения в общегрузинс-
кое пространство.

Метрополитен
остановился из-за
падения
напряжения

Тбилисский метрополитен
вчера на несколько минут пре-
кратил работу. По сообщению
GHN, распространенную ин-
формацию о том, что движе-
ние поездов было прервано
из-за несчастного случая, в
пресс-службе метрополитена
не подтверждают. Как утвер-
ждается, остановка метропо-
литена была вызвана падени-
ем напряжения в сети. Моби-
лизацию сил патрульной поли-
ции у станций метрополитена
объясняют необходимостью
регулирования ситуации.
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Религиозно-этническая чи-
стка в Месхет-Джавахети в
1918-19 годах прошлого столе-

Создан формат региональ-
ного сотрудничества - АГАТ
(Армения, Грузия, Азербайд-
жан, Турция)

В Тбилиси прошла между-
народная встреча экспертов
стран Причерноморского
бассейна, которые обсужда-
ли «новые подходы в системе
безопасности региона При-
черноморского бассейна».
Организаторами встречи вы-
ступили Институт региональ-
ной безопасности Южного
Кавказа и представительство
Фонда Фридриха Эберта в
Грузии.

По сути, обсуждались кон-
цептуально новые подходы ре-
гионального сотрудничества,
а также вопросы, связанные
с урегулированием конфлик-
тов и безопасности в регио-
не.

Огнен Минчев, директор
Института по региональным
и международным исследо-
ваниям Болгарии представил
Хартию Черного моря «Де-
мократические принципы в
системе безопасности и уре-
гулировании конфликтов
Причерноморского побере-
жья». Александр Русецкий,
исполнительный директор
Института региональной бе-
зопасности Южного Кавказа
выступил на тему «Два пояса
безопасности Причерномор-
ского побережья и рекомен-
дации по урегулированию
конфликта в Абхазии».

Была озвучена и инициати-
ва создания четырехсторон-
него формата по региональ-
ной безопасности и сотруд-
ничеству, объединяющего
три страны Южного Кавказа и
Турцию - АГАТ. Формат пред-
ставляет собой новое слово в
сфере регионального сотруд-
ничества, который должен
способствовать созданию
единой программы в процес-
се интеграции государств
Южного Кавказа в Европейс-
кий союз. Идея четырехсто-
роннего формата принадле-

Конференция

Ноу-хау в региональных отношениях
жит Институту региональной
безопасности Южного Кавка-
за, активно работающему
над вопросами евроинтегра-
ции стран Южного Кавказа.

Хатуна ЧАРКВИАНИ, ме-
неджер по связям с обще-
ственностью Института
региональной безопасно-
сти Южного Кавказа:

- Наша встреча принесла
ощутимые результаты - со-
стоялась официальная пре-
зентация АГАТ и была созда-
на Черноморская комиссия
по урегулированию конфлик-
тов, в которую вошли веду-
щие аналитики и конфликто-
логи региона Причерноморс-
кого бассейна. Перед нами
стоит большая задача: опре-
делить принципы, по кото-
рым Причерноморский реги-
он должен интегрироваться в
Европейский союз. Рабочей
группе предстоит разрабо-
тать целый ряд вопросов, в
том числе и правовых...

Ия ТИКАНАДЗЕ, директор
представительства Фон-
да Фридриха Эберта в
Грузии:

- Фактически АГАТ был со-
здан в прошлом году, когда
была озвучена идея его созда-
ния. С прибывшей тогда до-
вольно представительной ту-
рецкой делегацией, в которую

входили аналитики и предста-
вители государственных
структур, мы договорились,
что было бы хорошо работать
в подобном формате. Ведь
фактор Турции может внести
дополнительные импульсы, я
бы сказала, энергию в Южный
Кавказ. С привлечением Тур-
ции у нас появляются новые
возможности – с учетом того,
что это страна - член НАТО и
одна из стран-кандидатов для
вступления в ЕС. Так что нам
очень выгодно подобное со-
трудничество с Анкарой.

Кроме того, думаем, что в
рамках АГАТ станет возмож-
ным интенсификация армя-
но-турецких отношений, а так-
же большее привлечение Ар-
мении в процесс евроинтег-
рации. Хотя эта страна сегод-
ня довольно интенсивно рабо-
тает в рамках «Новой соседс-
кой политики» ЕС. А диалог
между Турцией и Арменией

имеет очень важное значение
для безопасности всего Юж-
ного Кавказа.

Новый четырехсторонний
формат - это абсолютно, я бы
сказала, естественное содру-
жество государств, близких
друг к другу географически,
исторически, ментально. И
этой новой возможностью не-

пременно надо воспользо-
ваться, так как это более де-
мократическая, европейская
форма межгосударственных
отношений.

Однако здесь возникает
проблема: большие страны
постараются оказать макси-
мальное сопротивление урав-
ниванию статуса и веса каж-
дой из наших стран. С другой
стороны, мы постараемся на-
ладить такие отношения, в ко-
торых у каждой страны будет
свое адекватное место и роль.
По-моему, это довольно инте-
ресно. Наша цель создать ин-
теллектуальную или аналити-
ческую концепцию, какие-то
положения, которые станут ос-
новой не только для государ-
ственных решений. Пока мы
далеки от этого, но, во всяком
случае, для создания необхо-
димого общественного мне-
ния и углубления наших меж-
государственных отношений
это необходимо. Ведь, ска-
жем, между нами и Болгари-
ей или Румынией отношения
недостаточно развиты... Я
уже ничего не говорю о контак-
тах между нашими общества-
ми. Имею в виду аналитико-
интеллектуальные силы...

Посмотрим, как будут раз-
виваться события.  Ясно, что
это крупный процесс, и нам
предстоит трудоемкая рабо-
та. Во всяком случае, жела-
ние имеется, в том числе и на
государственном уровне.
Аналитики прогнозируют, что
это будет успешный и полез-
ный формат сотрудничества.

Вахтанг КОЛБАЯ, руково-
дитель Исследовательс-
кого центра развития гру-
зино-турецких отношений
Института региональной
безопасности Южного
Кавказа:

- Исходя из того, что Тур-
ция, Грузия, Армения и Азер-
байджан официально заяви-
ли о своем стремлении в Ев-
ропейский союз, то мы по-

Пресс-конференция

В истории не должно быть «белых пятен»
тия до сих пор
мало известна
широким сло-
ям общества.
В школьных
учебниках нет
и упоминания
об этом. Пар-
ламент тоже
не дает ника-
кой политико-
п р а в о в о й
оценки собы-
тиям того вре-
мени.

- В Месхети
в 1918-1919 го-
дах местные
сепаратисты
из т.н. Цент-
рального ко-
митета Юго-
З а п а д н о г о
Кавказа при
п о д д е р ж к е
внешних им-
периалисти-
ческих воен-
но-политичес-
ких сил осу-

ществили террор против жи-
вущих там грузин и других
христианских народов: гре-

ков, армян, - заявил на конфе-
ренции в Союзе писателей Гру-
зии Давид Арабидзе, секре-
тарь Национального союза об-
разования. – Сепаратисты пы-
тались создать т.н. Юго-За-
падное Кавказское государ-
ство. Мы считаем, что даже
спустя столько лет парламент
должен признать эти дей-
ствия агрессивными, направ-
ленными против независимо-
сти, свободы и целостности
страны...

По словам Арабидзе, ген-
прокуратура Грузии должна
возбудить уголовное дело по
отношению к т.н. Централь-
ному комитету Юго-Западно-
го Кавказа и провести полное
расследование, совершен-
ных этим органом преступ-
лений, а также проинформи-
ровать соответствующими
материалами Совет Безо-
пасности ООН, генсекретаря
Совета  Европы и прокурату-
ры стран СНГ. Министерство
юстиции должно предста-
вить в парламент законопро-
ект о правовом преследова-
нии инспираторов, органи-
заторов и исполнителей,

осуществивших преступле-
ния против человечности в
Месхети в 1918-19 годах –
террор, депортация, религи-
озно-этническая чистка мес-
тного грузинского и других
христианских народов.

- Представить информа-
цию об этих событиях в Пар-
ламентскую Ассамблею Сове-
та Европы – дело МИД, - гово-
рит Арабидзе. – Необходимо
дать оценку произошедшему
на уровне международных
правовых норм.

Согласно проекту, подго-
товленному Национальным
союзом образования, гру-
зинскому правительству сле-
дует разработать государ-
ственную программу соци-
ально-экономической ком-
пенсации пострадавшему на-
селению. А также государ-
ственную программу памяти
граждан, павших в результа-
те религиозно-этнических
чисток, солдат, офицеров и
народных гвардейцев, боров-
шихся за свободу, независи-
мость и целостность Грузии.
Немаловажно и внесение в
учебники по «Истории Гру-

зии» соответствующей главы
о событиях 1918-19 годов в
Месхети. А всеми этими про-
цессами должна заниматься
специально созданная госу-
дарственная комиссия.

Требования, предъявляе-
мые Национальным союзом
образования, не новы. Но на
сей раз они непосредственно
направлены президенту стра-
ны. Есть обращение и в адрес
госминистра по урегулирова-
нию конфликтов Георгия Хаин-
драва с предложением прове-
сти прямые теледебаты о со-
бытиях в Месхети в 1918-19 гг.

По словам Арабидзе, ини-
циатива направлена на прав-
дивое освещение событий на-
чала XX века. Позиция долж-
на быть зафиксирована, и
властям не стоит этого боять-
ся.

Национальный союз обра-
зования не в первый раз про-
водит подобные обществен-
ные конференции. Цель про-
ста – заинтересовать как об-
щественность, так и власти
Грузии.

Лиза ТОНАКАНЯН

считали необходимым со-
здать вектор, объединяю-
щий наши четыре государ-
ства.

За исключением Турции,
все три страны Южного Кав-
каза имеют территориальные
конфликты. Поэтому главным
направлением была бы пре-
венция их разрешения.

Конечно, существуют про-
блемы в армяно-азербайд-
жанских и армяно-турецких
отношениях, но ведь мы гово-
рим об интеграции в ЕС, на-
шей общей задаче, о популя-
ризации этого процесса. Я
пока воздержался бы гово-
рить, что идея создания четы-
рехстороннего формата на-
шла полное понимание, одна-
ко мы апробировали ее на
уровне внешнеполитического
ведомства Армении и некото-
рых представителей офици-
альных структур Азербайджа-
на, а также посольства Турец-
кой Республики. Заручились
поддержкой наших официаль-
ных структур. Поэтому, ду-
маю, нам надо затратить по-
больше энергии, чтобы вопло-
тить эту идею в жизнь. Хочу
особо подчеркнуть, двери АГАТ
открыты для всех желающих...

Софико
МЕКРАВИШВИЛИ
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Депутат Госдумы России,
директор Института стран
СНГ Константин Затулин в
своем интервью агентству
GHN заявил, что в случае вы-
хода Грузии из состава СНГ
Россия ее успехами интересо-
ваться не будет, так как она
свой исторический долг перед
Грузией уже выполнила.

- Как вы оцениваете ны-
нешнее состояние грузи-
но-российских отноше-
ний?

- Сегодня эти отношения
перешли в сложную и напря-
женную фазу. Если Грузия сде-
лает выбор в пользу конфрон-
тации с Россией, это ее пра-
во, но что даст Грузии эта кон-
фронтация, покажет будущее.
Я думаю, ничего хорошего Гру-
зия от этого выбора не полу-
чит. Потом ей американские
и западные «дядюшки» уже
ничем не помогут. Они дале-
ко, а мы близко, и наши взаи-
моотношения продолжаются
долгое время. Окончательный
выбор - за Грузией.

Сегодня Россия уже не за-
интересована в том, чтобы
Грузия делала успехи. Ведь вы
проводите явно антироссийс-
кую политику. Грузия пытает-
ся создать России проблемы.
Россия для Грузии - враг №1,
который пытается отнять
древнейшие грузинские зем-
ли. Хочу отметить, что эти
земли Грузии исторически не
принадлежали - имею в виду
Абхазию и Южную Осетию.
Несмотря на продолжитель-
ные исторические взаимоот-
ношения, сегодня оснований

Интервью

Константин Затулин: Россия уже выполнила
исторический долг перед Грузией

для оптимизма я не вижу. Это,
конечно, очень жаль.

- Чем может завершить-
ся эта напряженность или
куда мы можем прийти?

- Пусть никто в Грузии не
обижается, но скажу, что Гру-
зия должна оценить не только
позиции сторон, но и их реаль-
ный вес. То, что для России -
просто насморк, для Грузии
может оказаться смертельно
опасным заболеванием. Ког-
да в России убеждаются, что
Грузия вражески относится к
ней, это создает для Грузии
проблемы даже в сфере чело-
веческих взаимоотношений.
В России ведь живет и добы-
вает средства к существова-
нию более одного миллиона
восьмисот тысяч граждан Гру-
зии.

В отличие от других союз-
ных республик, Грузия как не-
зависимое государство инте-
ресна только России. Кроме
России, она никого не интере-
сует. Грузия интересна России

и как транспортный коридор,
связывающий Север с Югом.

Грузия об этом забыла и
начала перед Россией и Арме-
нией спекуляции своим гео-
графическим положением.
Грузия сегодня открыла другие
ворота с Запада на Восток и
пытается все сделать в обход
России.

Единственное, чем сегодня
Грузия торгует в мире, это ее
географическое и геополити-
ческое положение. Грузия пред-
лагает России и Западу делать
ставки на себя, но России и не
стоит реально вкладывать в
Грузию большие суммы.

Сегодня Грузии платят боль-
шие деньги Сорос и Запад и
пытаются ее купить. Это Гру-
зии ничего хорошего не при-
несет. В России же (я говорю
не о политической элите и чи-
новниках, а о гражданском
обществе и простых людях)
Грузию считают врагом. Да,
все с большим удовольстви-
ем вспоминают прекрасные
дни, застолья, проведенные в
Грузии, но вы сами же повер-
нули ситуацию к худшему.
Вместе с Россией Грузия по-
теряет очень многое.

- Все же что именно? И
какими будут реальные
итоги выхода Грузии из
СНГ?

- Вопросом выхода из СНГ
Грузия пытается шантажиро-
вать Россию. Не советую пра-
вительству Грузии манипули-
ровать этим вопросом. Если
Грузия выйдет из СНГ,  с визо-
вым режимом все понятно, но,
кроме этого, в повестку дня

встанут и вопросы признания
грузинских дипломов и серти-
фикатов. В США любой про-
фессор, даже самого низкого
уровня, всегда имеет фору
перед иностранным, даже
очень хорошим профессо-
ром, и это как дискриминацию
не воспринимают. Так же по-
ступим с грузинскими дипло-
мами и мы.

Сегодня грузинские специ-
алисты стоят на одной ступе-
ни с российскими, и при по-
лучении работы в России на
их дипломы никто не смотрит.

Если же Грузия выйдет из
состава СНГ, она разорвет и
те соглашения с членами Со-
дружества, которые предус-
матривают взаимное призна-
ние дипломов. Завтра уже гру-
зинские специалисты в Рос-
сии окажутся в явно дискри-
минированном положении.

И это морально оправдано.
Если Грузия хочет независимо-
сти, с ее специалистами в
России обойдутся точно так
же, как это принято в США и
вообще в любой стране зару-
бежья.

Хочу здесь же заметить, что
договор о взаимном призна-
нии дипломов - не единствен-
ный в рамках СНГ. Грузией под-
писано более 100 различных
соглашений по тем или иным
вопросам. Рядовым гражда-
нам об этих договорах не из-
вестно. Это соглашения о до-
норстве, переливании крови,
воздушном пространстве,
воздушных коридорах и мно-
гие другие.

Грузия хочет выйти из СНГ -

пожалуйста, пусть уходит, но
прежде чем сделать это, пусть
хорошо подумает, так как все
подписанные ею соглашения
окажутся под вопросом. А это
рядовым гражданам Грузии
вовсе не нужно.

- Каких еще результатов
следует ожидать Грузии от
выхода из СНГ?

- Перечень этих результатов
можно продолжать до беско-
нечности. Руководство Грузии
должно знать, что на Россию
их шантаж никогда не подей-
ствует. Выйти или остаться -
личное дело Грузии. Конечно,
для грузино-российских отно-
шений этот шаг будет непри-
ятным. Если отношения с Рос-
сией для Грузии важны, она
над этим задумается, если
нет - и не надо, это ее право.

Грузия должна задуматься,
хотя бы над тем, что, если она
так поступит, Россия в ее успе-
хах заинтересована не будет.

И мы имеем право на такую
постановку вопроса, так как в
свое время мы пришли в Гру-
зию как спасители и встали на
защиту грузинского народа.

Мы, россияне, свою исто-
рическую миссию выполни-
ли, грузинский народ как на-
ция спасен, сохранен, раз-
множился, сохранил свой
язык, и Грузия окончательно
обрела полную независи-
мость. Сейчас она сама в от-
вете за каждый свой шаг, будь
то пребывание в СНГ или вы-
ход из этой организации.

Эка МОМЦЕЛИДЗЕ,
GHN

Конвертация рубля и дедолларизация в России
 В своем недавнем послании

Федеральному собранию
Президент РФ Владимир Пу-
тин поставил задачу до 1июля
нынешнего года обеспечить
полную конвертируемость
рубля. Чтобы прокомментиро-
вать это событие пресс-клуб
РИА «Новости» пригласил на
«круглый стол» депутатов Госу-
дарственной думы, председа-
теля и членов Общероссийс-
кой общественной организа-
ции «Деловая Россия», веду-
щих специалистов в банковс-
кой сфере, экспертов, бизнес-
менов, политических деяте-
лей. Им предстояло обсудить
инициативу Общественной
палаты РФ по изъятию долла-
ра  из речевого оборота пра-
вительственных чиновников и
переход России к полной кон-
вертируемости рубля. Речь
шла также об экономических
мерах, которые необходимо
предпринять для повышения
статуса национальной валюты.

По мнению экспертов «Де-
ловой России»,  российская
экономика из-за экспортных
поставок сырья находится в
зависимости от американс-
кой валюты, и потому чинов-
никам удобнее оперировать
долларами. Но в последнее
время положение измени-
лось. Рубль окреп, чего не ска-
зать про доллар.

- Нашей стране нужен силь-
ный, устойчивый, эффектив-
ный рубль, - сказал председа-
тель Общероссийской обще-
ственной организации «Дело-
вая Россия» Борис Титов. – В

России должна быть диверси-
фицированная, многопро-
фильная, многоотраслевая,
рублевая экономика.

- Чтобы этот процесс стал
реальным, -  полагает  стар-
ший вице-президент АКБ
«Росбанк» Михаил Ершов, -
нам надо, во-первых,  увели-
чить долю рублей в наших эк-
спортных расчетах, а во-вто-
рых, создать биржевую тор-
говлю для наших сырьевых
товаров в рублях. Наша валю-
та будет попадать в междуна-
родный оборот, и иностран-
ные покупатели начнут откры-
вать счета в российской фи-
нансовой системе. Это долж-
но поднять экономику страны.
Мы сможем больше привле-
кать инвестиционные ресур-
сы, дешевле покупать импор-
тное оборудование. Для этого
стране нужен стабильный
рубль, который не был бы под-
вержен частым конъюнктур-
ным изменениям.

   - Политическое решение о
реальной конвертируемости
рубля уже принято, - заметил
депутат Государственной
думы Владимир Груздев.-
Фактически в ближних стра-
нах, в Украине, Финляндии,
например, рубль уже давно
можно обменять на нацио-
нальную валюту или евро.
Следующий этап -  станет ли
рубль мировой реальной ре-
зервной валютой? Сегодня это
-  доллар, евро, английские
фунты стерлингов, японская
иена, и уже идут разговоры о
конвертируемости китайской

юани. Я не вижу причин, по
которым рубль не может стать
мировой валютой. На  внут-
реннем же рынке его стабиль-
ность уже достигнута.

Некоторые наши оппоненты
утверждают, что сильный
рубль может повредить на-
шей экономике. Это в том слу-
чае, если мы хотим иметь де-
шевую рабочую силу, как в
Китае, где средняя зарплата
120-130 долларов. Но там -
миллиардное население. У
нас демографическая ситуа-
ция совсем иная. Огромная
богатая страна с населением
130 миллионов. У нас  уже
сейчас вполне реальна мини-
мальная заработная плата в
500 долларов, а в ближайшее
время она могла бы составить
1000 долларов в месяц. Меж-
ду тем,  когда мы сравниваем
свои показатели бюджетных,
социальных расходов, затрат
на оборону с  западными стра-
нами, сравнение  не в нашу
пользу. Эта та политическая и
экономическая проблема, ко-

торая стоит перед нами. Что-
бы решить ее, необходим
крепкий, конвертируемый
рубль.

- Расчеты удобнее прово-
дить в крупных купюрах, - от-
метил руководитель эксперт-
ного совета «Деловой России»
Антон Данилов-Данильян.-  Сто-
долларовая купюра стоит боль-
ше тысячерублевой. Отчасти
этим вызвано предпочтение
крупного бизнеса к валютным
операциям. На днях Центро-
банк выпустил новую российс-
кую купюру – в пять тысяч руб-
лей. Это в какой-то степени
облегчит взаиморасчеты. Но
главное препятствие к дедол-
ларизации  в другом. На биз-
нес продолжается серьезное
административное давление,
зачастую неоправданное. В
результате, много расчетов
происходит за рубежом.  Если
административное давление
станет нормальным, если об-
легчится налоговое бремя, то
для многих бизнесменов отпа-
дет необходимость выхода в

тень. Конечно, полностью из-
бавиться от теневой экономи-
ки невозможно. Во всех стра-
нах она составляет определен-
ную долю, примерно 10-15 про-
центов. Но не как сейчас у нас -
почти 50 процентов.

   Очень важный шаг –  уве-
личение товарных бирж. Не-
обходимо создать для них воз-
можность увеличивать оборо-
ты. Повторяю, это очень важ-
ный шаг, способный прибли-
зить  нас к действительно ры-
ночным отношениям.

    - Если у нас не будет нор-
мальной национальной валю-
ты, которая  выполняет функ-
цию основного расчета, то это
вызовет угрозу национальной
безопасности, - сказал пред-
седатель Совета директоров
инвестиционного банка
«Траст» Илья Юров. –  Если мы
не контролируем денежные
потоки, то в любой момент то
государство, чьей валютой мы
пользуемся, может показать
нам «кузькину мать». Как это
было с Югославией.  Нельзя
не заметить, что мировое со-
общество время от времени
так поступает со  странами,
которые в силу политических
или каких-либо иных причин
попадают в немилость

Поэтому я считаю, что, если
мы своевременно не конвер-
тируем рубль, то совершим
историческую ошибку. Ее не
простят нам будущие поколе-
ния.

Светлана ИСАШВИЛИ,
Москва
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Грузи нс к ое
подсолнечное масло

Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Правительство Грузии пред-
принимает комплекс мер, на-
правленных на дальнейшее
развитие банковского сектора
страны и его интеграцию в
международное банковское
пространство.

Об этом заявил министр
финансов Алекси Алексиш-
вили на встрече с представи-
телями коммерческих банков
Грузии, в ходе которой  обсуж-
далась ситуация в банковском
секторе страны, представили
свои предложения по налого-
обложению деятельности
банков.

Встреча по инициативе Ми-
нистерства финансов была
организована Ассоциацией
банков Грузии, которая пред-
ставила свои предложения по
налогообложению деятельно-
сти банков.

Алекси Алексишвили отме-
тил, что пакет представленных
предложений будет изучен в
министерстве и не исключе-
но, что рациональные предло-
жения могут быть в качестве
изменений внесены в Налого-
вый кодекс. Создана рабочая
группа, которая занимается
упрощением процедурных
вопросов. Так, недавно в Нало-
говый кодекс были внесены
изменения, позволившие ли-
зинговым компаниям сделать
свою деятельность более эф-
ф е к т и в н о й .

По словам Алекси Алек-
сишвили,  для поддержания
высоких темпов развития эко-
номики необходимы значи-
тельные финансовые ресур-
сы, и для  их привлечения пра-
вительство предпринимает
все возможные меры.

Среди приоритетных проек-
тов в финансировании эконо-

Банковский сектор

Правительство Грузии
намерено привлечь новые
финансовые ресурсы
В их освоении примет участие банковский сектор

мики министр выделил креди-
тование проектов в сельском
хозяйстве, а также углубление
сотрудничества с междуна-
родными финансовыми орга-
низациями - Черноморским
банком  развития и торговли,
Азиатским банком развития,
европейскими банками -инве-
стиционным и банком разви-
тия.

В частности, по словам ми-
нистра, в ближайшее время 
Всемирный банк планирует
выделить 10,4 млн. долларов,
которые пойдут на финанси-
рование  сельскохозяйствен-
ных проектов. Для коммерчес-
ких банков будет предоставле-
на возможность перекредито-
вания данных ресурсов, но
риски в этом  случае будут от-
носиться к банкам.

Министр сообщил, что в
настоящее время кредитный
портфель Черноморского
банка  развития и торговли в

Грузии состав-
ляет 32 млн.
долларов и с
ним сотрудни-
чают 5 коммер-
ческих банков
Грузии. В бли-
жайшее время
планируется
у в е л и ч е н и е
кредитного пор-
тфеля до до 150
млн. долларов.
11-12 июня в
Тбилиси прибу-
дет делегация
Черноморского
банка  разви-
тия и торговли
для изучения
существующе-
го экономичес-
кого положения.

Грузия сделала заявку на
сотрудничество с Азиатским
банком развития, располага-
ющим большими финансовы-
ми ресурсами. Не исключено,
что по линии этого банка уже к
сентябрю нынешнего года по-
лучит кредитную сумму в
объеме 75-100 миллионов
долларов. Коммерческие
банки страны должны принять
активное участие в их освое-
нии.

Алекси Алексишвили отме-
тил, что и сами банки долж-
ны развивать прямые контак-
ты с международными фи-
нансовыми институтами, и
правительство намерено ока-
зать им помощь в этом на-
правлении.  Банки должны
представлять коммерчески
рентабельные проекты и
улучшать свои нормативы,
необходимые при получении
международных финансовых
ресурсов.

В налоговый кодекс Грузии
внесены изменения, согласно
которым снижена ставка акци-
за на табачную продукцию
импортного и местного произ-
водства.

Министр финансов Грузии
Алекси Алексишвили встре-
тился с представителями
компаний, занимающихся
производством и импортом

Нал ог и

Новые ставки акциза
Уменьшатся объемы контрабандной продукции?

табачной про-
дукции, и озна-
комил их с но-
выми ставка-
ми акцизов.
Целью изме-
нений, кото-
рые вошли в
силу с 15 мая,
является со-
действие раз-
витию местно-
го табачного
производства
и борьбы с
контрабандой.

 Акцизный
налог на им-
портные сига-
реты с фильт-

ром снижен с 90 до 60 тетри ,
а на сигареты с фильтром ме-
стного производства – с 70 до
40 тетри . Акциз на импортные
сигареты без фильтра сни-
зился с 20 до 15 тетри, сига-
реты без фильтра местного
производства – с 15 до 10 тет-
ри. Кроме того, если ранее ак-
циз на одну сигарету состав-
лял 90 тетри, то отныне акциз

на 20 сигарет составляет до 1
лари.

В 2005 году доходы, полу-
ченные от акциза на табачную
продукцию, составили 82 млн.
лари , что на 6,2 млн. лари
больше показателя за 2004
год. Несмотря на сокращение
ставки акциза  на табачную
продукцию, в 2006 году Мини-
стерство финансов планиру-
ет мобилизовать в бюджет 120
млн. лари .

Участники встречи обсуж-
дали вопрос задействования
финансовых ресурсов и  ме-
ханизмов, которые смогут
содействовать скорейшему
регулированию цен на табач-
ную продукцию. По словам
Алекси Алексишвили, новые
ставки акциза, разработан-
ные правительством, и до-
полнительные администра-
тивные мероприятия суще-
ственно уменьшат объемы
контрабандной продукции, а
также будут содействовать
развитию местного произ-
водства и увеличат доходы
бюджета.

Производство черной
икры на Западе, получаемой
в рыбоводческих хозяйствах,
растет с каждым днем. Об
этом сообщил председатель
Международной ассоциации
импортеров икры, француз-
ский бизнесмен Армен Пет-
росян.

Сегодня секреты произ-
водства черной икры с успе-
хом осваивают Испания,
Португалия, Бельгия, Фран-
ция и Израиль. В общей
сложности рыбоводческие
хозяйства западных лидеров
в этой сфере - США, Фран-
ции и Италии поставляют на
прилавки магазинов и столы
богатых людей более 50 тонн
черной икры нескольких ви-
дов.

Коммерческому успеху про-
изводства черной икры на За-
паде во многом способствует
запрет, наложенный секрета-
риатом международной орга-
низации CITES (Конвенции по
международной торговле вида-
ми дикой фауны и флоры) на

На Западе растет
производство черной икры

импорт икры от пойманных
промысловых рыб.

По мнению Петросяна, дан-
ный запрет, однако, оказал
полностью противоположный
эффект на классические
страны-экспортеры, чем ожи-
далось - нелегальный экспорт
икры оттуда не только возрос,
но и «организован сегодня не
хуже перевозки наркотиков».

Как сообщают специалис-
ты, для искусственного разве-
дения в хозяйствах пригодны
всего два из 27 видов осетро-
вых рыб. Во Франции успеш-
но «работает на экономику»
сибирский осетр «аципенсер
баери». В Калифорнии разво-
дятся и дают икру самки бе-
лого осетра - «аципенсер
трансмонтанус».

Цены на черную икру в Запад-
ной Европе колеблются, но ос-
таются на весьма высоком
уровне. В дни Международного
каннского фестиваля одна из
французских фирм выпустила
баночки с  12 граммами икры
ценой до 50 евро, сообщает .

ЕБРР дал прогнозы развития
экономик в странах СНГ

Экономический рост в стра-
нах бывшего советского бло-
ка замедлится в 2006 году.

Некоторое улучшение будет
наблюдаться в странах Цент-
ральной и Восточной Европы, а
в России и странах бывшего
Советского Союза экономика
будет развиваться медленнее,
прогнозирует Европейский банк
реконструкции и развития.

Он ожидает, что экономичес-
кий рост в регионе замедлится
до 5,3 процента в 2006 году по
сравнению с 5,6 в 2005 году. ЕБРР
также сообщил, что иностран-
ные инвестиции и экспорт инос-
транных компаний оказывают

благотворное влияние на эконо-
мику новых членов Евросоюза из
Центральной и Восточной Евро-
пы, а также стран Балтии.

Россия и другие страны
СНГ, которые в 2005 году раз-
вивались более быстрыми
темпами благодаря высоким
ценам на нефть и другое сы-
рье, начинают испытывать ог-
раничение возможностей
дальнейшего роста. «Темпы
роста стран СНГ резко замед-
ляются и продолжат снижать-
ся в 2006 году из-за сокраще-
ния инвестиций и производи-
тельности», - говорится в от-
чете ЕБРР, сообщает Reuters.

В сфере углеводородов Ка-
захстан придерживается мно-
говекторных направлений и,
объединив свои энергетичес-
кие возможности с Россией и
некоторыми другими страна-
ми, будет доминировать и в
энергетическом секторе ми-
ровой экономики. Об этом,
как передает корреспондент
ИА REGNUM, сообщил по окон-
чании заседания Межгосудар-
ственного Совета ЕврАзЭС
премьер-министр Казахстана
Даниал Ахметов. «Я глубоко
убежден, что нам нужно стре-
миться к этому серьезному
шагу, - сказал он. - При этом

Казахстан намерен
доминировать в энергетическом
секторе мировой экономики

мы должны понимать, что в
данном случае объединение
предусматривает равные эко-
номические и справедливые
возможности, скажем, по
транзиту казахстанских угле-
водородов на рынки Европы и
других стран мира».

Казахский премьер сообщил
также о введении в этом году
нефтепровода в направлении
Китая, а также присоединении
к нефтепроводу Баку-Тбилиси-
Джейхан. «Мы рассмотрим и
другие направления, которые
позволят Казахстану быть актив-
ным участником поставки угле-
водородов», - отметил Ахметов.
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Вчера члены пар-
ламентского Комите-
та по здравоохране-
нию и социальной
защите провели
пресс-конферен-
цию, посвященную
ажиотажу вокруг
врачебных ошибок.
На встречу с парла-
ментариями и жур-
налистами были
приглашены члены
профессиональных
ассоциаций меди-
ков, заслуженные
врачи страны. Пар-
ламентарий Марина
Джебашвили счита-
ет, что в средствах
массовой информа-
ции разворачивает-
ся кампания, направ-
ленная против врачей.

Каждый день некомпетент-
ные люди обсуждают вопрос
виновности или невиновнос-
ти врачей. Джебашвили счи-
тает, что медицинский работ-
ник должен понести наказа-
ние, если он совершил ошиб-
ку, был безразличен к судь-
бе пациента, халатно испол-
нял свои обязанности. Но
ведь есть и такие случаи, ког-
да медик, делая все, чтобы
спасти больного,  оказывает-
ся бессильным перед болез-
нью. В любом случае реше-
ние должны вынести профес-
сиональные эксперты, у кото-
рых есть на это право.
«Объявление врача в телеви-
зионном эфире виновным до
вынесения приговора - пра-
вонарушение», - говорит Дже-
башвили.

Парламентарий напомни-
ла, что врачебные ошибки
случаются в любой стране
мира, не только в Грузии.
«Только в США в результате
врачебной ошибки в год по-
гибают около ста тысяч боль-
ных». Велик процент леталь-
ного исхода из-за врачебных
ошибок и в других странах. В
Дании гибнут девять процен-
тов пациентов, во Франции -
8,9 процента, Великобрита-
нии - 11, Канаде, Австралии и
Новой Зеландии –  13 процен-
тов...

Парламентарии попроси-
ли журналистов воздержи-
ваться от предварительных
заключений, которые, по их
словам, часто являются тен-
денциозными, искаженными.
Кроме этого, профессия вра-
ча относится к деятельности
высокого риска, и поэтому
она требует особой защиты.
Кстати, в Грузии сегодня пра-
ва пациентов защищены
больше, чем права врачей.
Поэтому, по словам Джебаш-
вили, законодатели решили

«Дело врачей»

Как сообщает Медианьюс, представитель парламентской
фракции «Правая оппозиция» Давид Саганелидзе заявил, что
власть начала террор против представителей медицинской
сферы и врачей.

- Власть обобщает единичные случаи трагических фактов и
обвиняет в непрофессионализме всех представителей меди-
цинской сферы, - говорит оппозиционер.

Причиной такого подхода он назвал попытку прикрыть ажио-
таж, возникший в последнее время вокруг МВД и его руководи-
теля.

«Конечно, трагические факты имеют место, так как врач не
всегда способен спасти пациента. Есть среди медиков и не-
профессионалы – правда, единицы. Но нельзя  ведь обвинять
в некомпетентности всю медицинскую сферу. Сотрудникам Го-
сударственной канцелярии Грузии ежемесячно повышают ок-
лады по заработной плате, у врачей они остались теми, каки-
ми были десять лет назад. Действия грузинских властей в от-
ношении медицинских работников смело можно назвать «тер-
рором», - заявил Саганелидзе.

КСТАТИ

внести соответствующие из-
менения и дополнения в за-
кон «О медицинской деятель-
ности».

Председатель парламентс-
кого Комитета по здравоохра-
нению и социальным вопро-
сам Гиги Церетели считает,
что раньше врачебные ошиб-
ки скрывались, но сегодня,
«когда демократия в нашей
стране набирает темпы, по-
добная информация доступ-
на для широкой обществен-
ности».

- Но здесь не нужен попу-
лизм,  нам необходим
объективный подход. Сами
врачи, их профессиональ-
ные ассоциации должны по-
мочь Министерству здраво-
охранения выносить объек-
тивное решение по тому или
иному вопросу, - говорит он.
- Во многих странах мира
действует механизм, стра-
хующий врачебные ошиб-
ки. В Грузии тоже необходи-
мо сформировать эту
структуру. Мы должны раз-
работать стратегическое
направление - создать сис-
тему оценок, которая будет
постоянно развиваться...

По словам парламентария
Гогиты Гегелашвили, необхо-
димо повысить реальную
роль профессиональных ас-
социаций медиков. Анализ
медицинских ошибок – пре-
рогатива профессионалов:

- Сами врачи должны ре-
шать, кто более квалифици-
рован, а кого надо дисквали-
фицировать. Ажиотаж, под-
нятый в прессе вокруг «вра-
чебных ошибок», отнял самое
главное оружие медика - до-
верие пациентов. И все это, в
конечном счете, обернется
против них самих. Мы долж-
ны все вместе защищать пра-
ва наших врачей, поддержать
их...

Лили ГАБУНИЯ

Лишены права на медицин-
скую деятельность 16 врачей
различных клиник Грузии.
Двое из них – руководители ад-
министративного аппарата.
Против пяти возбуждено уго-
ловное дело. Нарушение про-
фессиональной деятельности
– юридическая квалификация
нашумевших фактов. Заседа-
ние  проходило за закрытыми
дверями на протяжении трех
часов.

После заседания коммен-
тарии по этой теме для жур-
налистов  сделал министр
здравоохранения Ладо Чи-
пашвили:

- Лишены лицензий врачи и
руководители  больниц на ос-
новании известных обще-
ственности резонансных тем
в средствах масс-медиа. Дела
по нескольким из них ведет
прокуратура. В этом контек-
сте нами было принято реше-
ние о содействии и времен-
ном приостановлении серти-
фикатов на время расследо-
вания. Мы старались огра-
дить себя от принятия неспра-
ведливых решений. Можно
представить, насколько слож-
но нам принимать подобные
решения в отношении наших
коллег. Вопрос ставится не-
сколько шире – мы все долж-
ны научиться одному, незави-
симо от профессии и должно-
сти, быть ответственнее. Мы
должны уметь отвечать за
свои проступки. Директор ро-
дильного должен уметь отве-
чать за все, что происходит в
его ведомстве. Заведующий
операционным отделением –
отвечать за то, что происходит
в операционной. Министр – за
то, что происходит в системе

Повышать требования к самому себе

здравоохранения  Грузии. По-
этому я с полной ответствен-
ностью заявляю: если в бли-
жайшее время радикально не
изменится в лучшую сторону
ситуация в грузинских боль-
ницах, если снова будут иметь
место случаи, подобные тем,
что освещались в масс-ме-
диа, я как министр здравоох-
ранения обращусь к прави-
тельству страны с просьбой
рассмотреть вопрос о моей
ответственности. Готовность
персонально отвечать за нару-
шения в системе – одна из га-
рантий ответственности. По-
этому мы выразили недове-
рие тем руководителям, в
чьих ведомствах были зафик-
сированы недопустимые фак-
ты смертности пациентов.
Вследствие этого мы будем
критичны и по отношению к
самим себе. Я не согласен с
распространенным мнением,
что за последние годы возрос-
ли случаи смертности в меди-
цинских учреждениях. Как бы
ни было парадоксально, но по
всем статистическим дан-
ным, если в 2002 году в Грузии
погибли 26 рожениц, в 2003
году – 25, то в 2005 их было
двенадцать. Дело в том, что
раньше ни один из этих слу-

чаев не озвучивался в СМИ, а
сегодня на суд общественнос-
ти выносятся все. И это пра-
вильно, так как прозрачность
заставляет нас быть более
внимательными. По моей
инициативе была создана спе-
циальная служба, функцио-
нальность которой заключает-
ся в беспощадном реагирова-
нии на подобные факты. Се-
годня мы занимаемся чисткой
в своих рядах. То есть те про-
цессы, которые начаты в ми-
нистерстве, будут продолже-
ны и в будущем. Лично я оце-
ниваю наших медиков как вы-
сококвалифицированных спе-
циалистов. Но и сегодня, как и
раньше, имеют место много-
численные объективные слож-
ности. Мы только сейчас,
впервые за последние 20 лет,
проводим реабилитацию  и
оснащение современной тех-
никой наших медицинских
объектов. Однако трудности –
трудностями, но обязаны про-
должить начатую борьбу с бе-
зответственностью.

...Против решения Мини-
стерства здравоохранения
выступают медики, которые
считают его несправедливым,
так как не были допущены на
заседание. По их утвержде-
нию, речь шла о временном
приостановлении лицензий, а
никак не лишении прав на де-
ятельность, более того – уволь-
нения главврачей. Руководи-
тель родильного дома Патри-
аршества не считает себя
причастным к делу, так как в
момент проведения операции
на кесарево сечение, привед-
шей к летальному исходу,
лично не присутствовал в опе-
рационной.

Советы врача

Здоровая улыбка – качество жизни

Казалось бы, мало кому
следует доказывать, что лю-
бое заболевание, в том числе
стоматологическое, легче и
дешевле предотвратить, чем
лечить. Однако практика дока-
зывает иное...

Здоровые зубы обеспечи-
вают нам комфорт. Но свер-
кающие жемчугом зубы необ-
ходимы нам не только из эс-
тетических соображений, а,
что важнее всего, для нор-
мального функционирования
внутренних органов, стало
быть,   для хорошего самочув-
ствия в целом. К сожалению,
понимание этого приходит,
как правило, с опозданием,
когда зубы серьезно повреж-
дены...

 Тему комментирует стома-
толог-терапевт лечебно-вос-
становительного центра «444»
Нино Шенгелия:

- Общеизвестно, что уход за
зубами - наиболее простой и
надежный способ профилак-
тики стоматологических забо-
леваний. Прежде всего, обра-
зования зубного камня, мил-
лиметр которого содержит до
8 миллионов микроорганиз-

мов.  Необходимо не
менее одного раза в
полгода обращаться к
зубному врачу. Соблю-
дать соответствующий
рацион питания, вклю-
чающий овощи, фрук-
ты, сыр, молоко, творог
и ограничивать себя в
сладостях.  Ежедневно
чистить зубы утром и
перед сном, полоскать
рот после каждого при-
ема пищи. “Подметаю-

щими” движениями, вниз -
для верхней челюсти и вверх
- для нижней, зубной налет
удаляется одновременно и с
десен.

Не забывайте, что правиль-
ная чистка зубов уменьшает
количество микроорганиз-
мов в полости рта примерно
в 100 раз.

Чем чистить зубы? Удобны
щетки с маленькой головкой и
длинной, слегка изогнутой
ручкой. Для более тщательно-
го ухода за зубами понадобят-
ся еще зубочистки и специ-
альная зубная шелковая нить
— флосс, предпочтительно
круглая, а не плоская лента, ко-
торая может прорезать дес-
ны. Если же в нужный момент
у вас не окажется под рукой ни
зубочистки, ни флосса, их за-
менит яблоко.Важно и то, ка-
кой пастой вы чистите зубы.
Не спешите пользоваться па-
стами сомнительного каче-
ства, как бы громко они ни
рекламировались. Качество
их далеко неравноценно. Из-
вестно, что укреплению зуб-
ной эмали способствуют
фторсодержащие пасты. В их

числе Paradontax, Sensodine,
Corsodyl, продукция фирмы
GlaxoSmithKline. Для вечер-
ней чистки зубов рекоменду-
ется использование паст, из-
готовленных на основе трав.

  Самое распространенное
стоматологическое заболева-
ние – кариес. Лечение карие-
са на ранних стадиях его раз-
вития может заключаться в
нанесении фторидсодержа-
щих растворов, гелей, лаков на
жевательных поверхностях,
герметиков для запечатыва-
ния фиссур (анатомических
углублений поверхности зуба).

Всегда следует помнить о
том, что при совместных уси-
лиях врача и пациента можно
решить очень многие уже суще-
ствующие проблемы или пре-
дотвратить ещё не возникшие
стоматологические заболева-
ния. Одним из определяющих
факторов  сложности заболе-
ваний являются генетика и воз-
раст. Известно, что «быстро» не
всегда означает «хорошо». Ка-
чественное лечение занимает
время, и насколько каждый из
нас индивидуален, настолько
индивидуален должен быть и
подход к лечению пациента. И
самое главное - лечение не дол-
жно ассоциироваться с болью.
Современные обезболиваю-
щие и анестезирующие сред-
ства позволяют проводить ле-
чение безболезненно. Так что не
затягивайте с визитом к стома-
тологу. Только он может стать
гарантом вашей красивой, здо-
ровой улыбки.

Фото Лии
РОМАШКА
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США намерены сделать Ев-
ропу союзником в своем про-
тивостоянии с Ираном, пере-
дает The Washington Post.

Администрация США ведет
с рядом стран ЕС (в частности,
с Польшей и с Чехией) пере-
говоры об установке на их тер-
ритории американских сис-
тем ПРО, которые могли бы
перехватить иранские раке-
ты, если Иран попытается на-
нести удар по Европе или по
США. К 2011 году предполага-
ется разместить в Европе 10
таких комплексов ПРО. Кроме
того, США намерены провес-
ти модернизацию радарных
комплексов, размещенных на
британской базе ВВС «Фай-

Европа заслонит США от Ирана

линдэйлс» и на американской
базе «Туле» в Гренландии.

Журналисты отмечают, что
у Ирана нет межконтиненталь-
ных ракет и он еще не провел

испытаний своих
многоступенчатых
ракет, однако, как ука-
зывают представите-
ли Государственного
департамента США,
иранский режим мог
бы получить ракет-
ные технологии от Се-
верной Кореи.

Между тем на сле-
дующей неделе в Тур-
ции начнутся совмес-
тные американо-ту-
рецкие учения, при-

званные продемонстрировать
их решимость и способность
предотвратить распростране-
ние ядерных и ракетных техно-
логий. За последние три года

было проведено около 20 подоб-
ных учений, в которых так или
иначе приняли участие около 70
стран. Между тем США до сих
пор не могут добиться поддер-
жки в этих учениях со стороны
государств Персидского зали-
ва, Аравийского моря и Индий-
ского океана.

Наибольшее давление, как
отмечают журналисты, оказы-
вается на Индию, располага-
ющую значительными военно-
морскими силами и, кроме
того, пытающуюся добиться в
Конгрессе США поддержки
договора о ядерном сотрудни-
честве США и Индии. Пока что
представители Индии указы-
вают, что они заинтересованы

в сотрудничестве с США, но
не хотят портить отношения с
Ираном, являющимся круп-
нейшим торговым партнером
Индии.

Кроме того, США, не дожи-
даясь резолюции Совета Бе-
зопасности ООН, продолжают
собирать коалицию стран и
организаций, готовых ввести
против Ирана экономические
санкции. Как стало известно,
опасаясь давления со сторо-
ны США, четыре европейских
банка - швейцарские UBS и
Credit Suisse, нидерландский
банк ABN и британский HSBC
- уже заявили о том, что пре-
кращают свою деятельность в
Иране.

Возле здания палестинско-
го парламента в секторе Газа
произошла перестрелка меж-
ду палестинскими полицейс-
кими и бойцами новой сило-
вой структуры, подконтроль-
ной ХАМАСу, пишет израиль-
ская газета Haaretz.

В результате, три человека
были ранены и один погиб. Как
пишет издание, жертвой стал
гражданин Иордании, рабо-
тавший водителем иорданс-
кого посла в Палестине.

По данным газеты, пере-
стрелка началась после того,
как сотрудники новой подкон-
трольной ХАМАСу силовой

Перестрелка
у здания парламента

структуры останови-
ли автомобиль, в ко-
тором ехали палес-
тинские полицейс-
кие, лояльные главе
правительства Пале-
стины Махмуду Абба-
су.

По словам поли-
цейских, боец ХАМА-
Са открыл огонь по
автомобилю, а за-
тем, когда полиция
открыла ответный
огонь, укрылся в заб-

рошенном здании неподале-
ку.

Инцидент последовал за
ночной перестрелкой между
сторонниками палестинского
правительства и боевиками
ХАМАСа. По словам предста-
вителей движения ФАТХ, к ко-
торому принадлежит палес-
тинский премьер, двое сто-
ронников движения попали в
засаду, устроенную активис-
тами ХАМАСа.

В свою очередь представи-
тели ХАМАСа заявили, что это
боевики ФАТХа попытались
ночью похитить одного из сто-
ронников ХАМАСа.

Премьер-ми-
нистр Великоб-
ритании Тони
Блэр прибыл в
Ирак с незапла-
нированным ви-
зитом, целью ко-
торого объявле-
на демонстра-
ция поддержки
только что сфор-
мированному
правительству
этой страны, со-
общает Reuters.

При этом ис-
точники в окружении Блэра на
условиях анонимности гово-
рят о том, что он намерен на
месте выяснить, насколько
скоро восьмитысячный бри-
танский контингент можно бу-
дет заменить войсками ирак-
ской национальной армии. В
Лондоне полагают, что уже че-
рез четыре года место иност-
ранных войск должны будут
занять сами иракцы.

Британский премьер про-
вел переговоры со своим
иракским коллегой Нури Ма-
лики, чье назначение на пост
главы правительства состоя-
лось только в прошедшую суб-
боту,  20 мая.

Блэр ищет замену
британскому контингенту

Во время пресс-конферен-
ции, которая прошла сразу
после этой встречи, Блэр по-
здравил иракцев с тем, что у
них, наконец, появилось пра-
вительство, а также пообещал
всемерную поддержку новым
иракским властям.

Напомним, что парламент
Ирака на протяжении несколь-
ких месяцев не мог согласо-
вать кандидатуру главы каби-
нета министров. Нури Мали-
ки был назначен на этот пост
только после того, как сунни-
ты, курды и различные груп-
пы шиитов подверглись жест-
кому давлению со стороны
США и Великобритании.

Франция, Германия и Ита-
лия тайно платили иракским
террористам за освобожде-
ние заложников, передает
Times Online. В распоряжение
журналистов попали докумен-
ты, свидетельствующие, что
торговля заложниками при-
несла террористам по мень-
шей мере 45 миллионов дол-
ларов.

Так, французские власти
заплатили 10 миллионов дол-
ларов за освобождение в
июне 2005 года журналистки
Флоранс Обена  и 15 милли-
онов долларов за освобожде-
ние в декабре 2004 года жур-
налистов Кристиана Шесно и
Жоржа Мальбрюно.

Власти Италии тайно пере-
дали представителям терро-
ристов 11 миллионов долла-
ров за освобождение в марте
2005 года журналистки Джу-
лианы Сгрена и 5 миллионов
долларов за освобождение в

Франция, Германия и Италия тайно
выкупали своих заложников у террористов

сентябре 2004 года сотрудниц
гуманитарной организации
«Мост в Багдад» Симоны Пари
и Симоны Торретта.

Что же касается Германии, то
власти этой страны заплатили
3 миллиона долларов за осво-
бождение в ноябре 2005 года
археолога Сюзанны Остхофф
и 5 миллионов долларов за ос-
вобождение в мае 2006 года
Рене Браунлиха и Томаса Ниц-
шке, работавших по контракту
на нефтеперерабатывающем
заводе в городе Байджи.

Все три страны, как
напоминают журналис-
ты, категорически отри-
цали, что заплатили тер-
рористам за освобожде-
ние заложников, и обна-
руженные документы
вызвали гнев ряда запад-
ных дипломатов, заявив-
ших, что эти действия
подрывают борьбу с по-
хищением людей в Ира-

ке.
«На словах все мы отказы-

ваемся платить похитителям,
но на деле, как кажется, неко-
торые правительства пред-
почли расплачиваться с тер-
рористами, и это увеличива-
ет опасность для иностран-
цев, присутствующих на тер-
ритории Ирака, так как похи-
тители знают, что некоторые
правительства согласны пла-
тить выкуп», - заявил один из
зарубежных посланников в
Ираке.

Чиновники Пентагона тайно
просили Россию вооружить
афганскую армию. Об этом
пишет газета The Daily
Telegraph со ссылкой на свои
источники в правительствен-
ных кругах США.

В общей сложности, у рос-
сийских поставщиков воору-
жений было запрошено 78
миллионов патронов к авто-
мату Калашникова, сто тысяч
ручных противотанковых гра-
натометов и 12 тысяч выстре-
лов для танковых орудий. Кро-
ме того, заказ предполагает
закупки танков Т-62, ударных
вертолетов Ми-24 и противо-
танковых управляемых ракет-
ных систем (ПТУРС) «Кон-
курс».

Газета пишет, что американ-
цы предлагают за сделку 400
миллионов долларов. В эту
сумму входят транспортные
расходы, а также оплата га-
рантий со стороны России не
экспортировать оружие и

Пентагон вооружит
афганцев российским оружием

ядерные технологии в
Иран. Также выбор рос-
сийских компаний в каче-
стве поставщиков оружия
Афганистану газета свя-
зывает с тем, что нацио-
нальная афганская армия
оснащена преимуще-
ственно советским воору-
жением.

Чиновники оборонного
ведомства США заявили
The Daily Telegraph, что
российская сторона сначала
посчитала этот заказ шуткой,
однако, когда американцы по-
требовали назвать цену сдел-
ки, предложение стало актив-
но рассматриваться. Источ-
ник из России, якобы, под-
твердил газете факт того, что
Соединенные Штаты обрати-
лись к россиянам в начале
апреля с подобной просьбой.
Он также отметил, что постав-
ки оружия могут начаться уже
в конце этого года.

По данным газеты, админи-

страция Джорджа Буша реши-
ла подстраховаться и помочь
правительству Хамида Кар-
зая, так как опасается, что бу-
дущим президентом Соеди-
ненных Штатов может стать
сенатор-демократ Хиллари
Клинтон, которая решит выве-
сти американские войска из
Афганистана. Оружие должно
пойти на проведение операций
против движения «Талибан»,
пресечение контрабанды нар-
котиков и защиту границ от
вторжения из Пакистана.

На заседании высшего три-
бунала Ирака, который судит
Саддама Хусейна, одного из
адвокатов экс-президента Буш-

Адвоката Хусейна удалили из зала суда
ру Халиль вывели из зала суда
за пререкательства с судьей
Рауфом Абдель Рахманом, со-
общает BBC News.

Единственная женщина на
процессе - юрист из Ливана,
представляющая сторону защи-
ты обвиняемых по делу об убий-
стве 148 шиитов - требовала
слова, но судья настаивал, что-
бы она соблюдала регламент и

вела себя, как подобает адвока-
ту. После короткой словесной
перепалки, Рахман приказал
вывести Халиль, что и было сде-
лано при помощи охраны.

В начале апреля Бушру Ха-
лиль отстранили от участия в
заседаниях суда за нарушение
порядка, поэтому до 22 мая она
не могла представлять интере-
сы Хусейна.
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 По словам Ю.Н. Григорови-
ча, Михаил Лавровский, уро-
женец Тбилиси, сын знамени-
того балетмейстера Леонида
Лавровского и талантливой
балерины Елены Чикваидзе,
«был настоящим лидером сво-
его артистического поколения,
личностью, много определяв-
шей в 1960-е годы в самом ис-
полнительском стиле Большо-
го театра». Помимо яркого та-
ланта, этому способствовали
«необыкновенная трудоспо-
собность, полное растворение
в  творческой задаче, в самой
идее Большого театра. Его тем-
пераментный, ярко-эмоцио-
нальный танец словно резони-
ровал доблестью. От него вея-
ло настоящей мужской силой,
и в ситуации балетной сказоч-
ности она своеобразно пере-
плавлялась в подлинную ры-
царственность...».

Встреча с партиями в бале-
тах Юрия Григоровича значи-
тельная, если не главная в
жизни артиста. Начиная с пер-
вой совместной работы над
постановкой балета «Спящая
красавица»,  Михаил Лавров-
ский стал исполнителем всех
премьерских партий в поста-
новках Юрия Григоровича
вплоть до конца 1970-х годов.

Роль Спартака принесла
Лавровскому Ленинскую пре-
мию, открыла и утвердила
творческую индивидуаль-
ность актера как героическо-
го танцовщика. «Его легендар-
ный вождь рабов Спартак
объединил всю любовь Фер-
хада, страсть и отчаяние Ро-
мео, нежность и скорбь Аль-
берта, ненависть к врагам и
жажду свободы Фрондосо и
Филиппа. Тем самым артист
дал широчайшую палитру
красок и человеческих пере-
живаний в очень строгой
форме, с лаконичной пласти-
кой тела. Он наделил своего
героя всеми гуманными чело-
веческими качествами, не

«Искусство должно давать людям надежду»

стремясь к внешнему эффек-
ту, хотя партия обладает
сверхэффектными прыжка-
ми и техникой» (М. Лиепа).

Некогда Лавровский блис-
тал и в роли Ромео.

– Михаил Леонидович,
вспомните, каким был для
вас тот самый спектакль?

– Это был очень сложный
спектакль. Я танцовщик того
самого поколения, на которое
ставился спектакль «Ромео и
Джульетта». Владеть на сце-
не пластикой тела, а не только
ногами мне было, конечно,
трудно. Но это хорошее воспи-
тание, замечательная школа.
Все наше поколение владело
этим искусством. Я очень до-
волен, что и молодые артисты
сегодня справились со своей
задачей. Танцевать  многие
могут, а владеть телом, напо-
добие Галины Улановой, мало
кто способен…

– Расскажите о том, ка-
кую роль сыграл «Ромео и
Джульетта» в вашей твор-
ческой жизни.

– Я как танцовщик никого
особенно в партии Ромео не
покорил. Но мне эта роль дала
очень много. Это была еще
одна ступень овладения телом,
техникой тела, пластикой – тем

мастерством, что принесли
на сцену Галина Уланова,
Алексей Ермолаев, Вахтанг
Чабукиани. Я имею в виду
смысл исполняемого. Не
просто подпрыгивать, вы-
полнять движения, но стре-
миться передать суть испол-
няемого. Тем более, когда на
сцене ставят Пушкина, Гюго,
Шекспира. Этому роль Ро-
мео меня и научила.

– Кто, по-вашему, луч-
ший Ромео?

– Лучшие Ромео – Марис
Лиепа и Алексей Фадеечев.

– Что вы стремились
привнести в балет, ког-
да приступили к работе
как хореограф?
– Этот спектакль – заслуга

тбилисского оперного театра
имени З. Палиашвили. «Ро-
мео и Джульетта» без малого
семьдесят лет. В тбилисском
оперном спектакль возобно-
вили, подняли. Каждая  стра-
на должна бережно хранить
свои истоки, эталоны, искус-
ство, свою историю. Это по-
лезно и актерам. И потом,
шекспировские страсти всем
необходимы.

– Чем сегодняшнее ба-
летное искусство отлича-
ется от прежнего, когда вы
танцевали?

–  Сегодня  искусство вооб-
ще более формальное, внеш-
нее. Причем в любом театре,
в любом виде искусства. Рань-
ше на сцене, в кино были боль-
шие чувства. Пример всему –
неореализм итальянского
кино. Это настоящая режиссу-
ра, настоящая правда чувств.
И так было во всем… Во вре-
мя войны погибли двадцать
миллионов. Чтобы выиграть в
ней, на сцене  должны были
царить не бесплодные эльфы,
а настоящие личности, яркие
образы…

– А каковы тенденции  в
развитии балетмейстерс-
кого искусства?

– Есть очень талантливые
люди. Но опять-таки, суще-
ствует засилье формальнос-
ти, секса, эротики. Причем не
ради сути, а ради внешнего
эффекта.

– Самое сильное балет-
ное впечатление последне-
го времени.

– Сегодняшний спектакль. Я
не ожидал, что очень молодые
балетные артисты, почти
дети, исполнят спектакль так
достойно. Они молодцы!

– А какие хореографы
определяют климат в ми-
ровом балете?

– Климат определяют
плохие хореографы, на мой
взгляд. Последний  из самых
молодых, кто мне нравится, –
Юрий Григорович. Новое дол-
жно быть. Но надо разделять,
где именно. Есть академичес-
кие театры, где к новаторству
нужно относиться очень осто-
рожно. Из современных мыс-
лящих хореографов могу на-
звать Бориса Эйфмана и Гоги
Алексидзе. Два диаметрально
разных мастера, но их можно
действительно назвать хоре-
ографами. Алексидзе -  боль-
ше хореограф, Эйфман –
больше режиссер. Но оба та-
лантливы.

– А как вы относитесь к
режиссуре в балетном ис-
кусстве?

– Режиссура – это хорошо,
она необходима. Балет давно
отошел от прикладного искус-
ства. Неудобно же! В против-
ном случае балет –  чисто жен-
ское искусство… если только
бегать по сцене в трико. На
сцене должны быть большие,
полнокровные образы. Если
мы ставим Шекспира, то, как
можно не создать образы
Меркуцио, Тибальда, Ромео?

Если говорить о классичес-
ком балетном театре, то про-
исходит регресс. А если
брать современный театр, не
относящийся к традиции, то

есть интересные вещи. В Ис-
пании я видел много просто
очень талантливых людей.
Сейчас, я думаю, необходим
синтез. Необходима любовь.
Мы видим, что все вокруг –
полная  чушь. Гордыня, злоба,
убийства приводят к разруше-
нию людей, детей. А без детей
не существует ни государства,
ни дома, ни театра. Разруша-
ется мир, потому что люди хо-
тят друг друга, фигурально
выражаясь, удавить. Но сози-
дает только любовь. Так что
тема Ромео и Джульетты для
нас всегда будет актуальна.
Как будто бы это возвышен-
ные слова, но своей смертью
герои примиряют враждую-
щие силы.

– Это ваш любимый
спектакль?

– Нет, не могу так сказать.
– А какой любимый?
– Я ведь был танцовщиком.

Для меня любимые – «Жи-
зель» и «Спартак». Когда я
танцевал.

– Для вас искусство -
это, прежде всего, эмо-
ция?

– Искусство – это припод-
нятость над действительнос-
тью. Если мы делаем все точ-
но, то это хроника, другой
жанр. А  искусство должно да-
вать людям надежду. Очень
часто произведение искусст-
ва нравится людям, хотя и не-
сет отрицательную энергию.
Но зло выглядит очень эффек-
тно! Отрицательного героя
сыграть легче, чем положи-
тельного. Но так не должно
быть! Нужен положительный
герой. Как гениально сказал
Георгий Товстоногов, искусст-
во должно убеждать людей в
невозможном.

– Вы сказали, что в сен-
тябре вновь приедете в
Тбилиси. С какой целью?

– Буду работать…

Инна БЕЗИРГАНОВА

Интервью

Для справки: средняя
школа N 9 Группы российских
войск в Закавказье функцио-
нирует уже 12 лет. За это вре-
мя она выпустила около 300
учащихся, из них свыше 20
медалистов. Многие поступи-
ли в высшие учебные заведе-
ния. Опытные предметники,
педагоги высшей квалифика-
ции под руководством дирек-
тора Ореста Константиновича
Песчаненко отдают все силы

Радость и чуть-чуть грусти…

для воспитания подрастаю-
щего поколения. В школе мно-
го различных кружков по вне-
классной работе, и их дея-
тельность довольно успешна.
Дисциплина в школе,  не по-
боюсь этого слова, идеальная,
чего не скажешь, к сожалению,
о многих других школах. Фи-
зическая культура в школе так-
же на высоком уровне. Препо-
даватели руководствуются де-
визом: «В здоровом теле -

здоровый дух». Круглый год
занятия проводятся на све-
жем воздухе. Простудные за-
болевания сведены к нулю.
Словом, школа N 9 – серьез-
ная школа. И у педагогов, и у
ребят хорошо развито чув-
ство ответственности, что и
определило эту серьезность.

* * *
Два дня радости, веселья,

своеобразного отчета о про-
деланной работе за 2005-
2006 учебный год средней
школой N9 Группы российс-
ких войск в Закавказье под
патронажем Посольства
РФ… Впечатлений – масса.
Помните, как у Владимира
Высоцкого: «Дамы, господа,
я потрясен и смят»? Действи-
тельно, это было потрясаю-
щее зрелище.

  В первый день состоялся
выпуск начальной школы. Это
те учащиеся, которые закон-
чили четвертый класс и пере-
шли в пятый. Они чувствуют
себя уже повзрослевшими. На
сцене плакат «Прощай, на-
чальная школа!». Директор
школы О. Песчаненко поздра-
вил учащихся с окончанием
начальной школы и пожелал

им дальнейших успехов. За-
тем выступили ребята. Подго-
товленная ими программа
была очень насыщена. Девоч-
ки  и мальчики в русских на-
циональных костюмах пред-
ставили ансамбль, чем-то на-
поминающий коллектив На-
дежды Бабкиной. Искромет-
ные танцы, песни, частушки,
мелодекламация, сольные
выступления – все это вызва-
ло восторженные аплодисмен-
ты присутствующих. А когда
этот ансамбль запел песню из
давно забытого кинофильма
«Дети капитана Гранта» про
веселый ветер, у  многих на
глазах были слезы умиления.
Вот она -  связь поколений.

Под занавес директор вру-
чил дипломы тем, кто успеш-
но окончил начальную школу
и успешно сдал переходные
экзамены по английскому
языку и природоведению.
Звучит школьный вальс,
пары закружились и на сце-
не, и в зале.

А на другой день состоялся
основной праздник – После-
дний звонок. Здесь уже плака-
ты другого содержания – «Про-
щай, школа!», «В добрый
путь!».

Начинается церемония
Последнего звонка.

С приветственной речью к
собравшимся обратился за-
меститель Командующего по
воспитательной работе пол-
ковник В. Купарадзе. Он по-
здравил выпускников с окон-
чанием школы и пожелал им
больших успехов в сдаче вы-
пускных экзаменов и поступ-
лении в высшие учебные за-
ведения. Звучит Гимн Рос-
сии.

Торжественную линейку от-
крывает и ведет Т. Хеидзе, за-
меститель директора по вос-
питательной работе.

Начинается церемония
Последнего звонка. Выпускни-
ков приветствовали директор
школы, родительский комитет
и выпускники начальной шко-
лы. Ансамбль, выступивший
накануне, подарил им зажига-
тельную лезгинку, песню « Я
желаю счастья вам»…  Навер-
няка, этот праздник ребята
унесут в свою взрослую
жизнь. Успеха вам,  выпускни-
ки, в добрый путь!

Праздник завершился под
звуки гимна школы.

Олег ТИНИКАШВИЛИ

Последний звонок
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Чудесный сплав музыки и танца
  На днях любители

музыки и балетного ис-
кусства стали свидете-
лями события чрезвы-
чайной важности. Нако-
нец-то, на сцене нашего
театра получил «полно-
метражное» воплощение
великий балет гениаль-
ного русского компози-
тора Сергея Прокофье-
ва «Ромео и Джульетта»
(напомню, что в начале
80-х у нас ставилась со-
кращенная одноактная
версия балета).

  Мы получили возмож-
ность сполна насладить-
ся вдохновенной, бес-
смертной музыкой Про-
кофьева, но и, одновре-
менно, возросшим мас-
терством нашей балет-
ной труппы, в чем заслу-
га ее художественного
руководителя замеча-
тельной балерины Нино
Ананиашвили, проявив-
шей также незаурядный
организаторский и педа-
гогический талант.

  Когда-то, очень дав-
но, в начале 50-х годов,
мне дважды посчастли-
вилось присутствовать
в Москве на знаменитом
спектакле Большого те-
атра в постановке выда-
ющегося балетмейсте-
ра Леонида Лавровского
и с несравненной Гали-
ной Улановой в роли
Джульетты – что стало
одним из высших худо-
жественных впечатлений
жизни.

  И вот сбылась дав-
няя мечта преданных по-
клонников - особенно

старшего поколения – ге-
ниального балета Проко-
фьева – увидеть его на
тбилисской сцене. Спа-
сибо!

  Думаю, ни у кого не
могло возникнуть со-
мнения, относительно
того, кто должен был ста-
вить тбилисский спек-
такль.

  Конечно же, блиста-
тельный Михаил Лав-
ровский,  наш искромет-
ный Миша, достойный
сын и продолжатель
дела своего знаменито-
го отца.

  И он, в который уже
раз, порадовал нас, по-
дарив спектакль, кото-
рый, я уверен, войдет в
анналы нашего театра.

  Как значится в афи-
ше, в спектакле воспро-
изведена хореография
первопостановщика ба-
лета Лавровского-отца,
адаптированная, к весь-
ма скромным простран-
ственным возможнос-
тям тбилисской сцены.
И сделано это прекрас-
но, с большим балет-
мейстерским мастер-
ством и художествен-
ным тактом.

Зрителя восхищает
органический сплав пла-
стики, динамики и эксп-
рессии-этих «трёх китов»
классического балета.

Балетмейстерская
концепция Лавровских,
построенная на противо-
поставлении мира пре-
красных человеческих
чувств с тупым и жесто-
ким миром насилия и

вражды, развертывает-
ся на фоне ярко красоч-
ных народных и жанро-
во-бытовых сцен, вклю-
чающихся в единый на-
пряженный поток сквоз-
ного симфонического
развития.

Хореографическое
решение спектакля, сво-
бодно сочетающее глав-
ные составные класси-
ческого танца и одухотво-

ренной пластичной пан-
томимы, определяет
жизненность и эмоцио-
нальную достоверность
происходящего на сцене.

Отметим, кстати, и
квалифицированных по-
мощников главного хоре-
ографа М.Лавровского –
Д.Корнеева, И.Иванову,
А.Фадеечева.

Дирижировал первы-
ми спектаклями пригла-
шенный из США гене-
ральный директор Call
Performances универси-
тета Бэркли (Калифор-
ния) Роберт Коул. Ор-
кестр под его управлени-

К постановке балета «Ромео и Джульетта» С.Прокофьева на тбилисской сцене
ем, в целом, справился
со своей трудной зада-
чей, хотя предстоит еще
работа над балансом
звучания (медные инст-
рументы).

  Отдавая должное
американскому дириже-
ру, приехавшему за не-
сколько дней до премье-
ры, необходимо отме-
тить, что всю громадную
подготовительную рабо-

ту над партитурой бале-
та провел «невостребо-
ванный» по непонятным
причинам в течение двух
последних лет (!) штат-
ный дирижер театра, ла-
уреат Государственной
премии профессор Ре-
ваз Такидзе.

  В создавшейся бук-
вально за две недели до
премьеры «авральной»
ситуации  (запланиро-
ванные дирижеры по бо-
лезни отказались от ре-
петиций), Р.Такидзе, про-
явив подлинный про-
фессионализм, высо-
кую творческую квали-

фикацию и, разумеется,
чувство ответственнос-
ти перед родным теат-
ром, в считанные дни, не
щадя, как говорится, ни
себя, ни других (артис-
тов оркестра), провел
огромную созидатель-
ную работу, доведя му-
зыкальную сторону спек-
такля до оптимальной
кондиции.

Зрителям очень по-
нравилась и сценогра-
фия спектакля: отлично
выполненные декорации
молодого способного ху-
дожника-постановщика
Давида Монавардисаш-
вили и красочные костю-
мы Вячеслава Окунева.
Отметим   и их помощни-
ков, художников Темо
Мелкуашвили и Натию
Сирбиладзе, а также
труд концертмейстеров и
педагогов-репетиторов.

Ну, а теперь о тех, кто
воплощал на сцене бес-
смертные образы Шекс-
пира-Прокофьева – ис-
полнителях главных
партий в балете и их
партнерах.

Скажем сразу: спек-
такль «Ромео и Джульет-
та» еще раз показал, что
театр располагает квали-
фицированным балет-
ным коллективом: груп-
пой молодых талантли-
вых солистов и отлич-
ным кордебалетом, спо-
собных решать сложные
творческие задачи.

Это, в первую оче-
редь, очень пластичная,
безукоризненно технич-
ная Лали Канделаки, со-

здающая возвышенный,
поэтически одухотворен-
ный образ Джульетты.
Эту же роль во втором
спектакле отлично ис-
полнила Анна Мурадели.
В партии Ромео выделя-
ется превосходный
танцор, импульсивный и
пластичный Ираклий
Бахтадзе (в этой же роли
выступает и Дмитрий
Белоголовцев).

Хороши оба исполни-
теля партии Меркуцио –
Лаша Хозашвили и Евге-
ний Герасименко. Не усту-
пают им в острой харак-
теристичности и образ-
ной выразительности Да-
вид Хозашвили и Михаил
Менабде (Тибальд). Хоро-
ши и Татьяна Бахтадзе
(Кормилица), Михаил
Менабде и Давид Анане-
ли (Парис), Давид Рои-
нишвили (падре Лорен-
цо), Радин Хелашвили и
Теона Чарквиани (родите-
ли Джульетты).

К сожалению, нет воз-
можности перечислить
артистов кордебалета,
хотя некоторые из них –
например, Шорена Ха-
индрава, Габриел Гогуа,
да и другие – этого, бе-
зусловно, заслуживают.

Балетный коллектив
нашего театра стоит на
правильном пути, и мы
вправе ждать от него но-
вых успехов. Надеемся,
в частности, увидеть на
его сцене образцы и гру-
зинского национального
балетного репертуара.

Гулбат ТОРАДЗЕ

«Иавнана» помогает детям

Предстоящей благо-
творительной акции по-
священа пресс – конфе-
ренция, прошедшая вче-
ра в Шератон – Метехи –
Палас. С представителя-
ми масс – медиа встре-
чались президент благо-
творительного фонда
«Иавнана» Паата Бурчу-
ладзе, генеральный ди-
ректор Шератон – Мете-
хи – Палас Ричард Доитл,
президент ELIT ELEK-
TRONICS Анзор Коколад-
зе и большой друг «Иав-
нана» Джумбер Хатиаш-
вили. О деятельности
фонда рассказывает в
эксклюзивном интер-
вью его руководитель
Паата Бурчуладзе.

- Как вам известно, 24
мая Тбилисский театр
оперы и балета пред-
ставляет благотвори-
тельный концерт грузин-

ского национального ба-
лета «Сухишвили». Под-
черкну, что мероприя-
тие выйдет за рамки
обычного концерта. Бла-
готворительная акция
примет формы телема-
рафона. Прямая транс-
ляция будет одновремен-
но осуществляться по
двум телеканалам –
«Мзе» и Общественному
телевидению. Наш теле-
марафон также увидит и
иностранный зритель.
Огромное количество
людей собралось у фон-
да «Иавнана». Всех их
объединяет желание
хоть чем-то помочь бес-
призорным детям. Я
имею в виду сирот и де-
тей, чьи родители в силу
обстоятельств не могут
за ними присмотреть.
Созданы «группы дру-
зей», которые оказыва-

ют материальную по-
мощь неимущим мате-
рям. Я считаю, что это
самое важное, что мы
можем сделать.

Как было отмечено на
пресс – конференции,
ведущими благотвори-
тельного вечера высту-
пят известные тележур-
налисты, в том числе Эка
Хопериа и Инга Григо-
лиа. В этот же день 22
бездомных ребенка от-
правятся в двухнедель-
ное путешествие. На
этот раз по приглаше-
нию нашего соотече-
ственника из Братисла-
вы Нодара Гиоргадзе.
Ребята побывают в Бра-
тиславе, Вене и Праге.

«Встреча с мечтой» -
такое название подыска-
ли сами дети проекту на-
шего фонда, - говорит
Паата Бурчуладзе. - Бла-
годаря «Иавнана» в про-
шлом году 150 детей от-
дыхали в Греции и Бра-
тиславе. Вскоре с меч-
той встретится еще одна
группа детишек. Особую
благодарность я хочу
объявить верному другу
фонда Нодару Гиоргадзе,
который будет опекать
этих детей за границей.
Отмечу, что осуществле-
ние проекта зависело от
поддержки истинных
благотворителей Джум-
бера Хатиашвили, со-

трудников страховой
компании «Алдаги», тот-
час же откликающихся
на наши предложения. Я
очень благодарен ини-
циатору концерта, лично-
сти, которой горжусь, –
Тенгизу Сухишвили. Он
сам предложил прове-
дение концерта под эги-
дой «Иавнана». Хотя не
будь финансовой под-
держки руководителя, и
осуществление вечера
стояло бы под вопросом.
Усилиями одного фонда
или отдельно взятой
личности, пусть даже
очень известной, невоз-
можно ничего добиться.
Это доброе дело мы осу-
ществляем вместе. Как
показало создание «кру-
га друзей» «Иавнана»,
помощь нуждающимся
для грузин – дело перво-
степенной важности.
Особенно, если речь о
детях. Из 5.200 питом-
цев детских домов и ин-
тернатов сиротами явля-
ются всего 156 человек.
Большинство же там
оказалось в силу край-
ней нужды. Мы сегодня
можем похвастаться
конкретными результа-
тами. Свыше двадцати
ребят уже возвращены
матерям. Показательно,
что среди наших спонсо-
ров вы не встретите
крупных бизнесменов. В

основном это люди с
весьма средними дохо-
дами. Ими они делятся
с теми, кто потерял на-
дежду. Главное, каждый
член из десяти суще-
ствующих групп помога-
ет конкретной семье. Он
точно знает, как распре-
деляются его средства.
«Соучастником» благо-
творительной акции ста-
нет и  оперный театр.
Все вместе мы спасем
будущее – наших детей.
С помощью масс – ме-
диа я обращаюсь к на-
шим гражданам. В пос-
леднее время расплоди-
лось множество лжесот-
рудников «Иавнана».
Все они от моего имени
занимаются одним и
тем же – вымоганием
денег. Не поддавайтесь
на уловки проходимцев.
Жертвуя на детей, озна-
комьтесь прежде с под-
твердительными доку-
ментами.

Как было сказано на
встрече, благотвори-
тельный фонд «Иавна-
на» продолжает про-
грамму трудоустрой-
ства беспризорных под-
ростков. В настоящее
время Шератон – Мете-
хи – Палас при посред-
ничестве фонда обуча-
ет профессии повара
семь подростков. Что
особенно ценно -  с их

дальнейшим трудоуст-
ройством. Бывшие вос-
питанники «Дома буду-
щего» Георгий Картве-
лишвили и Лика Коше-
лева уже работают в те-
лекомпании «Мзе» - те-

леоператором и теле-
журналистом програм-
мы «Табу».

«Иавнана» не останав-
ливается на достигну-
том. Ближайший благо-
творительный вечер со-
стоится 26 июня на сце-
не Тбилисского театра
оперы и балета. Вместе
с Паатой Бурчуладзе  в
«Аиде» примут участие
сопрано мирового уров-
ня Мишель Крайдер и
исполнитель партии Ра-
дамеса Бадри Майсу-
радзе.

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ
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1. В 1993 году состоялся
финал Кубка Кока-колы по
футболу, в котором игрок «Ар-
сенала» Стив Морроу забил
гол, принесший победу его ко-
манде. По традиции одноклуб-
ники выносили героя матча с
поля на плечах, однако отвлек-
лись и уронили его на газон.
Морроу пришлось досрочно
закончить сезон из-за перело-
ма ключицы.

2. Борясь с жарой, Кристос
Бертсос соорудил в своем
доме кондиционер, основной
деталью которого был гигант-
ский пропеллер самолета. Ког-
да Бертсос включил свое де-
тище, крышу его дома сорва-
ло, и она улетела в неизвест-
ном направлении.

3. Пенсионерка из Шеф-
филда прожила 20 лет в тем-
ноте, потому что не захотела
поднимать шум из-за того, что
в ее доме отключили электри-
чество.

4. В 1994 году автомобиль
Де Витта Финли застрял в
снегу в горах на севере США.
Вместо того, чтобы поискать

Десять  историй о великих неудачниках
помощь, Финли понадеялся,
что его найдут, и остался в
машине. По заключению
врачей, он прожил несколь-
ко месяцев, прежде чем
умер от голода. Примеча-
тельно, что если бы Финли
вышел из машины, он бы
нашел в нескольких метрах
от нее прекрасную дорогу, по
которой он легко спустился
бы с горы.

5. В 1981 году Ванда Эннис
совершила вооруженное ог-
рабление заправочной стан-
ции. На следующий день она
пришла в ужас, увидев в ново-
стях репортаж об ограблении,
в котором была показана по-
страдавшая станция: она ре-
шила, что ее засняли на плен-
ку на месте преступления и с
минуты на минуту арестуют.
Собрав вещи, она отправи-
лась с повинной.

6. Иван Макгвайр решил
заснять на видеокамеру один
из своих прыжков с парашю-
том. Он хитроумным способом
прикрепил камеру к шлему и
прыгнул с вертолета, однако
выяснилось, что он так отвлек-
ся на дополнительное оборудо-
вание, что забыл взять с собой
самое главное - парашют. Не-
счастный разбился, а камера
осталась целой.

7. В конце своего шоу арген-
тинский фокусник Марво по-
просил своего ассистента вы-
стрелить ему в голову из ру-
жья. Грохнул выстрел, и Мар-
во, торжествуя, вытащил
пулю изо рта (фокус, видимо,

был рассчитан на детей дош-
кольного возраста). Тем не
менее присутствующий в
зале золотодобытчик Марко
Аспрелла был восхищен трю-
ком и со словами: «А поймай-
те-ка эту!» - выстрелил в голо-
ву фокусника из своего пис-
толета. Маг долго не мучился.
На суде Аспрелла выглядел
подавленным и никак не мог
понять, почему фокусник не
поймал его пулю. Он был оп-
равдан.

8. Два нью-йоркских юрис-
та решили посоревноваться в
беге в коридоре администра-
тивного здания. К несчастью,
один из них слишком сильно
разогнался и, не сумев пре-
одолеть силу инерции, выпал
из окна 39-го этажа.

9. В результате железнодо-
рожной аварии в Мюнхене
двое мужчин потеряли руки.
Доктора нашли их и пришили,
но вскоре поняли, что в спеш-
ке перепутали руки. У мужчин
оказалась одна и та же группа
крови, поэтому операции про-
шли успешно, и после некото-
рых уговоров пострадавшие
согласились сродниться со
своими новыми руками.

10. Лаурен Рода поспорила
с друзьями, что она обладает
ультразвуковым зрением, и,
чтобы доказать это, решила
проехать с завязанными гла-
зами через центр Оттавы. В
результате Рода переехала
ногу пешеходу и врезалась
сразу в три автомашины, одна
из которых была полицейская.

Изрядно нагулявшись, мо-
лодой человек не нашел луч-
шего места для ночлега, чем
дерево высотой в 30,4 метра,
расположенное в кампусе его
колледжа в графстве Глостер-
шир. Каким-то чудом он заб-
рался на практически лишен-
ное ветвей дерево и уснул.

На следующее же утро, оч-
нувшись около 6 часов и обна-
ружив себя в столь экстре-
мальных условиях, искатель
приключений понял, что само-
стоятельно покинуть свой «на-
сест» не сможет. По счастью,
за время гулянки он не поте-
рял свой мобильный телефон
и с его помощью позвал по-
жарных. В общей сложности
процесс возвращения на зем-
лю студента, который, к сло-
ву, оказался без ботинок в од-

Студент уснул на верхушке
30-метрового дерева

них джинсах и рубашке,
занял 90 минут.

“Он очень ловко заб-
рался на такую высоту,
будучи практически в бес-
сознательном состоянии.
А затем он просто уснул. Я
пока не представляю, как
он умудрился это сделать,
но когда он проснулся, то
был просто шокирован.

Ему повезло, что рядом ока-
зался мобильный, в ином слу-
чае пришлось бы ждать помо-
щи очень долго”, - говорит один
из пожарных.

По словам очевидцев, вер-
нувшись на землю, юноша
просто сгорал от стыда за
свой бездумный поступок. Он
тут же был доставлен в мест-
ную больницу для обработки
многочисленных порезов и
ушибов. При этом один из
спасателей заметил, что этот,
по сути комичный, случай мог
закончиться весьма плачевно
– студент только чудом не сва-
лился со своего «наблюда-
тельного пункта». Не меньшей
опасности подвергли свою
жизнь и двое пожарных, кото-
рым пришлось снимать его с
верхушки дерева. 

Hippowaste, крупнейшая
британская компания по пере-
работке мусора, составила
список необычных вещей, об-
наруженных ее служащими в
контейнерах для отбросов,
пишет Guardian.

Выяснилось, что чаще все-
го мусорщики сталкиваются с
выброшенными паспортами
и искусственными конечнос-
тями, которые уже не вызыва-
ют у них удивления.

Однако иногда попадаются
эксклюзивные находки, вроде
набора ювелирных украшений,
матраса, набитого купюрами
(на сумму в 5000 фунтов) и даже
чертежей нового самолета, ко-
торый в ближайшее время дол-
жен поступить на вооружение
Королевского флота.

Также в списке оказались

Мусорщики составили
список чудесных находок

чеки на сумму в двести тысяч
фунтов, весь гардероб некое-
го респектабельного джентль-
мена (выброшен ревнивой
женой) и живая черепашка,
которая к моменту извлече-
ния из мусорного контейнера
успела свить себе там гнездо
для зимовки.

Кроме того, британские
мусорщики однажды обнару-
жили запечатанный пакет с
уликами по какому-то крими-
нальному делу, коллекцию ко-
миксов, собранную в течение
25-ти лет и чемодан с челове-
ческими костями (выброшен
студентами медицинского
факультета).

Многие из этих необычных
вещей были переданы в бюро
находок, где помогли устано-
вить их происхождение. 

Более ста лет прошло
с тех пор, как в злачном
лондонском квартале
Уайтчэпел были найде-
ны изуродованные тела
пятерых проституток,
однако человечество,
верное заветам Шерло-
ка Холмса, все еще пы-
тается найти истинного
убийцу.

Новое сенсационное иссле-
дование австралийцев гово-
рит о том, что легендарный
убийца является не Джеком
Потрошителем, а... Джил По-
трошительницей.

Австралийские ученые ис-
следовали следы на письмах,
которые преступник посылал
лондонским следователям.
Пробы ДНК показали, что ав-
тором посланий может яв-
ляться женщина. Профессор
Йен Финдли, специалист по
молекулярному анализу, зая-
вил, что разработал новую
технику, позволяющую иссле-
довать ДНК по двум сотням
клеток или волоску, которые
превышают возраст 160 лет.
Именно эта методика позволи-
ла ему докопаться до истины.

Финдли отправился в Лон-
донский национальный архив,
где находятся письма, предпо-

Джек Потрошитель был женщиной

ложительно, принадлежащие
перу Потрошителя. Взяв ма-
зок с нескольких из них, он
вернулся домой, где тщатель-
но исследовал полученные
клетки. Полученные ДНК и
привели ученого к сенсацион-
ному выводу.

Напомним, что до сих пор
подозреваемыми Скотланд-
Ярда являлись исключитель-
но мужчины. Впрочем, Фре-
дерик Эберлайн, расследо-
вавший убийства в Уайтчэпел
не исключал возможности
причастности к преступлени-
ям женщины. Это связано с
тем, по заевлению очевидцев,
что видели пятую жертву По-
трошителя, Мэри Келли, че-
рез несколько часов после ее
гибели. Полицейский считал,
что убийца скрылся с места
преступления в одежде своей
жертвы.

История из области «оче-
видного и невероятного», в
которой фигурируют несчас-
тный жених, честный нищий
и богатство, произошла в со-
временной Великобритании.
Бродяга, живущий на подая-
ние, стал обладателем золо-
того кольца с бриллиантом.

Драгоценность в миску для
милостыни ему бросил до-
вольно преуспевающий про-
хожий. Как выяснилось по-
зднее, щедрый даритель из-
бавился от кольца в сердцах,
так как его девушка отвергла
предложение вступить в
брак. Нищий же честно рас-
сказал все полиции, которая
ищет законного владельца с
целью вернуть ему ювелир-
ное украшение. Если в тече-
ние 28 дней несостоявшийся
муж не объявится, кольцо сто-
имостью 500 фунтов стерлин-
гов останется за нищим и его
верным другом - дворнягой.

46-летний Тим Поккетт

Подайте милостыню!

Очередная врачебная
ошибка зафиксирована в Ве-
ликобритании. Житель ту-
манного Альбиона обнаружил
у себя внутри метровый про-
вод, забытый хирургами во
время операции.

Стив Уиндлесс из неболь-
шого британского городка
чуть не скончался от сердеч-
ного приступа, когда в одно
прекрасное утро увидел ино-
родное тело, торчащее из соб-
ственной шеи. “Я был оше-
ломлен и подумал, что это
гвоздь, застрявший в шее во
время работы”, - рассказал
гражданин Великобритании.
Однако когда он обратился в

вместе с собакой стал
неотъемлемой частью облика
центральной части английско-
го города Шрусбери. В 1990
году отец двух детей и дед трех
внуков развелся с женой, по-
кинул дом в Кардиффе и пока-
тился по наклонной. Сначала,
пока были деньги, ночевал в де-
шевых гостиницах, потом пере-
базировался в ночлежки для
бездомных, а потом на посто-
янной основе поселился на
улице.

В одной из местных юве-
лирных лавок быстро вспом-

нили хорошо одетого муж-
чину лет 30, спешившего
продать золотое кольцо с
бриллиантом в 2,5 карата.
Неизвестный с убитым ви-
дом заявил, что в тот день
он сделал предложение, ко-
торое было отвергнуто.

Соответственно, невеста
не приняла предназначав-
шееся ей золотое кольцо с
бриллиантом, которое он

решил продать. Мужчина со-
всем пал духом, когда ему
объяснили, что он зашел в
лавку, торгующую ношенны-
ми украшениями, и ему, для
реализации золотого изде-
лия, понадобятся документы,
так как оно было приобрете-
но в другом месте.

Сраженный полосой не-
удач джентльмен пулей выле-
тел из лавки. Видимо, роко-
вое кольцо жгло ему руки.
Нищему просто повезло под-
вернуться на пути бедолаги,
сообщает ИТАР-ТАСС.

Хирурги забыли в пациенте метровый провод
больницу, выяснилось, что из
шеи торчит настоящий про-
вод.

Причиной такого странного
недоразумения стала халат-
ность врачей, которые делали
британцу ряд операций де-
сять лет назад. Они-то и забы-
ли извлечь из тела Уиндлес-
са провод длиной 1,2 метра.
Однако исправлять давниш-
нюю ошибку хирурги не реши-
лись. По их словам, инород-
ное тело уже вошло в арте-
рию. Поэтому, если затронуть
этот жизненно важный орган,
операция может закончиться
летальным исходом.

Следует отметить, что это

не первый в медицинской
практике случай, когда вра-
чи обнаруживают в организ-
ме человека невероятные
предметы. Так, недавно жи-
тель США Патрик Лолер об-
ратился к дантисту с жало-
бой на зубную боль. После
обследования выяснилось,
что мозг молодого человека
пробит гвоздем длиной 10
сантиметров. Второй гвоздь
длиной в 4 см застрял в его
небе. После сложнейшей 4-
часовой хирургической опе-
рации оба гвоздя были уда-
лены. Более длинный из них
прошел буквально в 1 мм от
правого глаза.

,
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Задание к кроссворду
По горизонтали: 1. Новелла Проспера Мериме.

4. Похлебка из крошеной баранины. 9. В Бельгии и
Нидерландах: поселок наподобие монастыря, с кель-
ями для одиноких женщин. 10. Высокий богатый дом
в Древней Руси. 11. Богатырь. 15. Одна из эквато-
риальных координат. 17. Зимнее жилище канадских
эскимосов. 18. Место стоянки и ремонта подвижно-
го состава. 19. Буква греческого алфавита. 21. Хан-
жа. 22. Точка орбиты Луны или искусственного спут-
ника, ближайшая к Земле. 24. Певческий коллектив.
27. Любитель поесть. 28. Хищное животное. 29. Вид
правонарушения. 32. Один из сыновей Урана. 35.
Углубление в почве, по которому течет водный поток.
36. Крупа из крахмала, производимая из корней ра-
стения под названием маниока. 37. Теория о наслед-
ственном здоровье человека и путях его улучшения.
38. Место пыток, истязаний.

По вертикали: 1. Торговый поселок европей-
ских купцов в колониальных странах. 2. Царь
Боспорского государства в 310 - 304 г.г. до н.э. 3.
В старину: балаганный шут. 5. Алкогольный на-
питок из сока пальм. 6. Русский боярский род.
7. Жительница европейской страны. 8. Столица
европейского государства. 12. Телевизионная
передающая трубка. 13. Жизнеописание. 14.
Месяц французского республиканского календа-
ря. 16. Группа говоров, связанных между собой
рядом общих явлений. 19. Место между бедра-
ми в нижней части живота. 20. Старинный го-
род в Бельгии. 23. Несчастье. 25. Помещение
для зимовки пчел. 26. Охотничье гладкостволь-
ное ружье. 30. Российский историк, автор тру-
да «Жерминаль и прериаль». 31. Круговая по-
ездка. 33. Немецкий живописец, один из орга-
низаторов объединения «Синий всадник». 34.
Деликатесный рыбный продукт.

По мнению американ-
ских астрономов из Стэн-
фордского университе-
та, черные дыры чрезвы-
чайно эффективны и
экологически чисты.

По словам Стива Алле-
на, главного автора ис-
следования на эту тему,
которое будет опублико-
вано в ближайшее время,
«ничто не сравнится по
экологической чистоте» с
этими космическими
монстрами, способными
безвозвратно поглощать
все, что находится в пре-
делах их досягаемости,
будь то материя или свет.
«Если бы было возмож-
ным создать столь же
эффективный автомо-
бильный двигатель, мож-
но было бы проехать 1,6
млрд. километров, ис-
тратив всего 3,8 литра
бензина», – добавляет он.
В ситуации, когда цены на
нефть стремительно ра-
стут, такое изобретение
позволило бы решить
массу проблем.

Аллен и его коллеги
пришли к этому порази-
тельному результату,
когда заинтересовались
выбросами частиц, ис-
пускаемых черными ды-
рами с головокружи-
тельной скоростью (до
95% скорости света) в
форме пузырей горяче-
го газа, которые могут
тянуться на расстояние
сотен и даже тысяч све-
товых лет, сообщает Le
Figaro (текст на сайте
Inopressa.ru).

Дело в том, что чер-
ные дыры поглощают не
всё: ничтожной части
материи, которую они
притягивают к себе, уда-
ется, приблизившись к
так называемой точке
«невозврата», вырвать-
ся. Из нее-то и образу-
ются эти пузыри, кото-

Семилетнему японско-
му мальчику с расстрой-
ством половой иденти-
фикации разрешили хо-
дить в школу как девочке,
сообщает Guardian (текст
на сайте Inopressa.ru). По
сообщениям, мальчик
жаловался на то, что, бу-
дучи мальчиком, испы-
тывает дискомфорт, и
спрашивал родителей,
нельзя ли провести ему
операцию по смене пола.
Первая подобная проце-
дура была проведена в
Японии в 1998 году, одна-
ко пациенты должны быть
старше 26 лет.

Школа в городе Кобе
на западе Японии согла-
силась зачислить маль-
чика как девочку. Это
решение – первое в сво-
ем роде в Японии – было
принято после консуль-
таций с родителями и
врачами. Мальчику раз-
решили пользоваться
туалетами и раздевалка-
ми для девочек, а также
носить школьную форму
для девочек. О его про-
блемах будут уведомле-
ны только медики.

Черные дыры чрезвычайно
эффективные
и экологически чистые

рые выдают присут-
ствие черных дыр. Наце-
лив «Чандру» – косми-
ческий рентгеновский
телескоп NASA, находя-
щийся на околоземной
орбите с 1999 года – на
центры девяти эллипсо-
идных галактик, относи-
тельно удаленных от
Земли (на расстояние от
50 до 400 млн. световых
лет), ученые смогли оце-
нить мощность этих выб-
росов черных дыр. Она
исчисляется миллиар-
дами миллиардов мил-
лиардов миллиардов
ватт!

Как считает астроном
Ким Уивер из Центра
космических полетов
имени Годдарда (NASA)
черные дыры играют
роль регуляторов, сдер-
живая образование
звезд и замедляя рас-
ширение галактик. Как
подчеркивает Мишель
Боэр из Обсерватории
Верхнего Прованса,
«именно кинетическая
энергия выбрасывае-
мых частиц, то есть ко-
личество совершаемого
ими движения, является
самым эффективным
механизмом разогрева-
ния окружающей мате-
рии». Тем самым выбро-
сы горячего газа меша-
ют материи, близкой к
центру галактики, осты-
вать, а значит, конденси-
роваться, давая жизнь
новым звездам.

Следует отметить, что
галактики, изученные ко-
мандой Стива Аллена, по
размерам намного боль-
ше нашей галактики
(Млечного Пути), в кото-
рой черная дыра мень-
ше и не так активна из-
за нехватки «горючего» –
межзвездных газовых
облаков, циркулирую-
щих по соседству с ней.

Семилетнему японскому
мальчику разрешили стать
девочкой

По оценкам, разными
формами расстройства
половой идентифика-
ции страдает около 10
тыс. японцев – они счи-
тают, что родились не с
тем полом, и хотят жить
– в социальном и физи-
ческом плане – как пред-
ставители противопо-
ложного пола.

В 2004 году они одер-
жали значительную побе-
ду, когда были внесены
изменения в закон, и не-
которым транссексуа-
лам разрешили изме-
нить имя и пол в офици-
альных документах. Го-
дом ранее Айа Камика-
ва, выиграв место в го-
родском парламенте То-
кио, стала первым транс-
сексуалом в политике.

В прошлом году врачи
согласились смягчить
условия операций по
смене пола – до этого
требовалось одобрение
комитета по медицинс-
кой этике. Однако транс-
сексуалы страны указы-
вают, что до полного
признания и принятия в
обществе еще далеко.

Житель малайзийско-
го штата Келантан Мохам-
мад Зин Хасан за 78 лет
своей жизни заключил 30
браков и 27 раз развел-
ся. Любвеобильный пен-
сионер-малаец имеет 16
законных детей, 70 внуков
и 15 правнуков. Он помнит
имя лишь своего старше-
го сына, в остальных слу-
чаях в общении со своим
многочисленным потом-
ством ему помогает ны-
нешняя жена - 51-летняя
Асма Хади Исмаил, сооб-
щает РИА «Новости».

«Сейчас у меня и в пла-
нах нет мыслей об очеред-
ном разводе, но исклю-

78-летний житель Малайзии
за свою жизнь успел жениться 30 раз

чать этого полностью, ко-
нечно же, нельзя. Все за-
висит от того, будет ли ко
мне хорошо относиться
Асма. Если нет, то я поду-
маю о перспективах на-
шего брака», - заявил 78-
летний малайзийский
Казанова в интервью га-
зете New Straits Times.

Самым продолжи-
тельным браком оказал-
ся первый - он длился
двадцать лет, в то время,
как наиболее краткос-
рочная семейная жизнь
с очередной избранни-
цей продолжалась ровно
сутки - на следующий
день после свадьбы он
уже подал на развод по
причине неудовлетво-
ренности первой брач-
ной ночью.

«Большинство моих
бывших жен проживает
непосредственно по со-
седству, и я часто с ними
сталкиваюсь в повсед-

невной жизни. Они не
таят на меня зла, и мы
нередко общаемся про-
сто, как старые друзья»,
- рассказал Мохаммад
Зин Хасан.

По его словам, с боль-
шинством своих жен он
знакомился в бытность
водителем такси. Это же
свело его и с нынешней
супругой, брак с которой
длится уже шесть лет.

«Она возвращалась до-
мой с курсов изучения
Корана, и я решил ее под-
везти до дома. Она мне
настолько понравилась,
что уже на следующий
день я сделал ей предло-
жение. Конечно, она была
удивлена и колебалась, но
в итоге согласилась стать
моей женой», - сказал ма-
лаец.

На вопрос, в чем секрет
его необычной популярно-
сти среди женщин, пожи-
лой малаец из глубинки,

окончивший лишь началь-
ную школу, ответил с удо-
вольствием: «Все дело в
обворожительности и
умении очаровать понра-
вившуюся женщину. Необ-
ходимо продемонстриро-
вать все свои лучшие сто-
роны и не скупиться на
комплименты».

Несмотря на признан-
ный своеобразный ре-
корд, к своим «достиже-
ниям» на семейном по-
прище он относится до-
статочно спокойно. «Я
был удивлен, узнав, что
получил известность по
всей Малайзии благода-
ря журналистскому рас-
следованию. Дело в том,
что один мой ныне покой-
ный друг был официаль-
но женат 68 раз. Вряд ли
кто-либо другой может
достичь его уровня зна-
ния женской души», -
философски отметил
Мохамад Зин Хасан.
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После завершения
регулярного чемпиона-
та, одной из задач кото-
рого было выявление
четверки сильнейших
для продолжения борь-
бы в плей-офф, стало
очевидно, что вместе с
двумя студенческими
коллективами (ТГУ-Нико-
ра и ГТУ) это право за-
воевали баскетболисты
двух заводских коллекти-
вов – тбилисского клуба
«Авиамшени» и рустав-
ского «Азота». Заводча-
не оказались сильнее
студентов (они без осо-
бого труда победили в
серии полуфиналов) и
именно им предстояло
сразиться в финале.

Авиастроители се-
рию финальных игр на-
чали в Тбилиси и повели
со счетом 2:0 (первый
матч – 81:79, второй –
74:57). Однако два следу-
ющих матча в Рустави
выиграли хозяева пло-
щадки (93:68 и 77:58), и
счет сравнялся – 2:2.
Все должно было ре-
шиться в заключитель-
ном, пятом поединке, ко-

Баскетбол

«Авиамшени» – чемпион!
Итоги чемпионата Грузии комментирует

арбитр международной категории Роланд
Хомерики.

торый состо-
ялся на ми-
нувшей неде-
ле в Тбилиси
при перепол-
ненных трибу-
нах зала в Ве-
рийском пар-
ке. (К слову
сказать, и
предыдущие
матчи фина-
ла прошли с
аншлагами,
что, есте-
ственно, сви-
детельствует
о возросшем
и н т е р е с е
зрителей к
выступлени-
ям земляков).
И снова успех
был за хозяе-
вами площад-
ки – «Авиам-
шени» побе-
дил 74:54 и
впервые заво-

евал звание чемпиона
Грузии.

Успех к заводчанам
пришел во второй поло-
вине чемпионата: в пер-
вом и втором кругах
авиастроители уступали
лидеру – команде Тбил-
госуниверситета. Реша-
ющей оказалась встреча
лидеров в четвертом
круге, принесшая побе-
ду и лидерство авиа-
строителям.

Как показал турнир,
новый чемпион очень
ровно укомплектован,
рядом с опытными вете-
ранами достойно выгля-
дела и молодежь, и это
давало возможность
тренерам варьировать
состав, часто прибегать
к заменам. Особо ус-
пешно действовала ко-
манда в обороне, хотя и
в атаке, при наличии
двух высокорослых цен-
тровых, дела складыва-
лись успешно. Благо-
творно сказалось на
игре команды включе-
ние в ходе чемпионата
вернувшегося из Ирана
Котэ Тугуши, который

явно пришелся ко двору
и усилил игру команды.

Вот кто завоевал зва-
ние чемпиона Грузии в
составе «Авиамшени»:
Давид Беришвили,
Ираклий Хоштария, Ге-
оргий Маркоишвили,
Торнике Ниниашвили,
Пласиде Радумта, Вах-
танг Минашвили, Котэ
Тугуши, Амвроси Ормо-
цадзе, Буба Беришвили,
Георгий Николадзе, Ника
Чхатарашвили. Готовили
команду старший тре-
нер Леван Мосешвили,
тренер Важа Мхеидзе.
Президент клуба – Пан-
тико Тордия.

В борьбе двух студен-
ческих команд за третье
призовое место превос-
ходство оказалось на
стороне ТГУ-Никора.
Здесь тоже противосто-
яние  было напряженным
– после четырех игр счет
был ничейным (2:2), и
только пятый матч рас-
ставил всех по местам.

На фоне возросшего
интереса к выступлени-
ям баскетболистов
(чему в немалой степени
содействовало возвра-
щение в родные пенаты
около двух десятков ле-
гионеров, выступавших
в Иране, Азербайджане,
России) с сожалением
следует заметить, что
явно в упадке находится
наш вид спорта в Аджа-
рии, лучшая команда ко-
торой – батумская «Бас-
ко» – в недавнем про-
шлом трижды побежда-
ла в чемпионатах Грузии.
А сегодня представите-
лей Аджарии нет ни в
высшей лиге, ни в моло-
дежном первенстве.

Обратная картина
наблюдается в Кутаи-
си. Старт команды был
неудачным – из-за от-
сутствия средств кута-
исцы не смогли высту-
пить в стартовых мат-
чах. Сегодня положение
дел выправилось, и
есть все надежды на то,
что в самом недалеком
будущем второй бас-
кетбольный центр Гру-
зии вернет себе утра-
ченные позиции.

27 мая грузины встре-
тятся со сборной Новой
Зеландии в немецком
городе Альтенкирхен, а
через четыре дня сыгра-
ют с участниками чем-
пионата мира-2006 пара-
гвайцами в австрийском
Дорнбирне. В нацио-
нальную команду воз-
вращается универсаль-
ный футболист москов-
ского «Локомотива»
Малхаз Асатиани, кото-
рый восстановился пос-

Футбол

Топмеллер сделал выбор
Тренер сборной Грузии Клаус Топмеллер

огласил имена 26 футболистов, которые бу-
дут готовиться к товарищеским матчам с
Новой Зеландией и Парагваем.

ле серьезной
травмы. В лаза-
рете сборной
Грузии находят-
ся Леван Цки-
тишвили, Лаша
Салуквадзе и
Заал Элиава, но
Топмеллер все
равно пригла-
сил этих игро-

ков на сбор.
Сборная Грузии
Вратари: Георгий Ло-
мая («Луч-Энергия»),
Нукри Ревишвили («Ру-
бин»).

Защитники: Каха Ка-
ладзе («Милан»), Зураб
Хизанишвили («Блэк-
берн»), Кахабер Мжава-
надзе («Черноморец»
Одесса), Леван Кобиаш-
вили («Шальке-04»),
Лаша Салуквадзе («Ру-
бин»), Илия Канделаки

(«Черноморец» Одесса),
Отар Хизанеишвили
(«Фрайбург»), Леван
Маградзе («Ксанти»),
Заал Элиава («Сконто»).

Пол узащитн и к и:
Зураб Ментешашвили
(«Сконто»), Малхаз Аса-
тиани («Локомотив»
Москва), Гогита Гогуа
(«Спартак» Нальчик), Ле-
ван Цкитишвили («Воль-
фсбург»), Георгий Гахо-
кидзе («Твенте»), Джаба
Канкава («Арсенал»
Киев), Давид Квиркве-
лия («Металлург» Запо-
рожье), Кахабер Ала-
дашвили («Динамо»
Киев), Давид Муджири
(«Крылья Советов»).

Нападающие: Геор-
гий Деметрадзе («Ала-
ния»), Шота Арвеладзе
(«Алкмаар»), Василий
Гигиадзе («Кривбасс»),
Лаша Джакобия («Ме-
таллист»), Александр
Иашвили («Фрайбург»),
Отар Марцваладзе («Ди-
намо» Киев).

Девятого июня в Мюн-
хене состоится церемо-
ния открытия чемпиона-
та мира по футболу. Как

139 чемпионов мира!
сообщает официальный
сайт ФИФА, на церемо-
нии ожидается присут-
ствие 139-и чемпионов

мира по футболу разных
лет. Среди приглашен-
ных: Бобби Чарльтон,
Луис Беллини и другие...

Футбольная делега-
ция из Анголы заранее
позаботилась о приезде
в Германию, страну, где
в конце первой декады
июня стартует чемпио-
нат мира.

Ангола стала третьей
командой, которая про-
должит подготовку к мун-
диалю непосредственно
на немецкой земле. Не
беря в расчет страну-хо-
зяйку, в Германию ранее
пожаловали коллективы
из Того и Коста-Рики.

M u nd i a l

Африканцев в Германии все больше
Сомнительно, что ан-

гольцы, тоголезцы и кос-
тариканцы будут претен-
довать на серьезные ито-
говые позиции, поэтому
они, видимо, решили та-
ким образом продлить
свое пребывание на ро-
дине известных филосо-
фов и мыслителей. Есть
и другая причина: той же
Коста-Рике выпало откры-
вать мировое первенство
поединком против Герма-
нии.

Кстати, в субботу

представители Южной
Америки в товарищес-
ком матче обыграли ве-
теранов бундестим со
счетом 2:0. Признаться,
тяжело представить,
чем занимались на поле
молодые да задорные
подопечные Александра
Гимараэша, если игроки
пред- и после пенсионно-
го возраста - один 55-
летний Пауль Брайтнер
чего стоит - дали такой
достойный отпор сопер-
никам.

Детройт –
Кливленд         79:61

Счет в серии: 4-3
В ночь с воскресенья

на понедельник в плей-
офф НБА состоялся
седьмой матч четверть-
финальной серии меж-
ду «Детройт Пистонс» и
«Кливленд Кавальерз».
Выскочки из Кливленда
были по ходу этой серии
как никогда близки к
главной сенсации сезо-
на, но, ведя 3:2 в серии
и играя на своем парке-
те, не смогли решить
вопрос о выходе в полу-
финал.

Позволив «Детройту»
сравнять счет в серии,
«Кавальерз» вновь отда-
ли сопернику статус бе-
зоговорочного фавори-
та, ведь седьмой поеди-
нок должен был состо-
яться в детройтском
«Пэлас оф Обурн

«Детройт» закусил «Кливлендом» Супертурнир XX
категории. София.
Десятый тур

Топалов (Болгария) -
Бакро (Франция) 1:0
Свидлер (Россия) -
Камский (США)  0,5:0,5
Пономарев (Украина) -
Ананд (Индия)   0,5: 0,5

Итоговая табли-
ца: Топалов - 6,5 очка,
Камский - 6, Ананд -
5,5, Свидлер - 5, Бак-
ро и Пономарев - 3,5.

Чемпионат Англии
Первый дивизион,
финал плей-офф

ЛИДС – УОТФОРД 0:3
В следующем сезоне в премьер-лиге выступит

«Уотфорд».

Шахматы
Топалов
подтвердил
свое
реноме

Хиллз». И на решающий
матч серии хозяева
вышли с запредельным
настроем, при этом их
наставник опытнейший

Флип Сондерс по-
строил игры таким
образом, чтобы
перекрыть сопер-
нику весь кисло-
род.

В итоге зрели-
ща, которое ожи-
дали увидеть бо-
лельщики, не полу-
чилось вовсе - со-
перники работали
в обороне так, как,
наверное, еще ни-
когда в жизни, при
этом «Детройт»
имел в этом ком-
поненте еще и по-
давляющее пре-
имущество. 48
против 36 подбо-
ров и шесть про-
тив одного коман-

дных блок-шота говорят
об этом лучше всего.

Впрочем, в первой
половине матча борьба
была довольно-таки рав-

ной. 24 минуты игрового
времени завершились
без явного преимуще-
ства одной из сторон -
40:38 в пользу хозяев. А
вот дальше началось
полное доминирование
«Детройта». В третьей и
четвертой четверти у
«Кливленда» в атаке не
получилось ровным сче-
том ничего.

«Пистонз» блестяще
перекрыли всех оппо-
нентов, и лишь ЛеБрон
Джеймс демонстриро-
вал несгибаемость сво-
его характера. Однако 27
очков и восемь подбо-
ров лидера «Кав’з» не
помогли его команде.
Осложнили жизнь
«Кливленда» и набран-
ные в начале заключи-
тельной четверти шесть
фолов Жидрунаса Илга-
ускаса. «Детройт» спо-
койно довел встречу до

крайне нерезультатив-
ного разгрома, вывед-
шего команду в полуфи-
нал - 79:61 и 4:3 в серии.

После игры наставник
«Детройта» выразил
полное удовлетворение
действиями команды. «В
такой ситуации каждый
делает то, что он умеет
лучше всего, - сказал
Сондерс. - Наша коман-
да лучше всего умеет
обороняться. И вот мы
идем дальше!» Теперь
«Детройту» предстоит
побороться за звание
лучшей команды Вос-
точной конференции с
«Майами Хит», ведо-
мым Дуэйном Уэйдом и
Шакилом О’Нилом.
Справится ли оборона
«Пистонс» с этой пароч-
кой и активно помогаю-
щим ей Удонисом Хэс-
лемом мы узнаем через
неделю-другую.
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Grand Prix de S.A.R. La Princesse Lalla Meryem
(WTA), 145 тысяч долларов

ФИНАЛ
Меган Шонесси (США) –
Мартина Суха (Словакия, 8)   6:2, 3:6, 6:3

Internazionali dґItalia 2006 (WTA), Рим, Ита-
лия, 1.340.000 долларов

ФИНАЛ
Мартина Хингис (Швейцария) –
Динара Сафина (Россия, 16)            6:2, 7:5

Masters Series Hamburg presented by E.ON Hanse
(ATP), Гамбург, Германия, 2.082.500 евро

ФИНАЛ
Томми Робредо (Испания, 8) –
Радек Штепанек (Чехия, 15)    6:1, 6:3, 6:3

Рейтинг WTA
1. (1) Амели Моресмо (Франция) 3272
2. (2) Ким Клейстерс (Бельгия) 3048
3. (3) Надежда Петрова (Россия) 2620
4. (4) Мария Шарапова (Россия) 2543
5. (5) Жюстин Энен-Арденн (Бельгия) 2408
6. (6) Мари Пирс (Франция) 2302
7. (7) Линдсей Дэвенпорт (США) 2254
8. (8) Елена Дементьева (Россия) 1990
9. (9) Пэтти Шнидер (Австрия) 1753
10. (10) Светлана Кузнецова (Россия) 1711

Рейтинг АТР
1. Роже Федерер (Швейцария) 7010
2. Рафаэль Надаль (Испания) 4545
3. Давид Налбандян (Аргентина) 3065
4. Иван Любичич (Хорватия) 2610
5 Энди Роддик (США) 2585
6. Николай Давыденко (Россия) 2295
7. Томми Робредо (Испания) 2020
8. Джеймс Блэйк (США) 1925
9. Фернандо Гонсалес (Чили) 1780
10. Гастон Гаудио (Аргентина) 1745

Чемпионская гонка WTA
1. Амели Моресмо (Франция) 1575
2. Надежда Петрова (Россия) 1481
3. Жюстин Энен-Арденн (Бельгия) 1399
4. Светлана Кузнецова (Россия) 1192
5. Мария Шарапова (Россия) 1174
6. Мартина Хингис (Швейцария) 1160
7. Елена Дементьева (Россия) 920
8. Пэтти Шнидер (Австрия) 767
9. Ким Клейстерс (Бельгия) 738
10. Динара Сафина (Россия) 683

Чемпионская гонка АТР
1. Роже Федерер (Швейцария) 632
2. Рафаэль Надаль (Испания) 384
3. Иван Любичич (Хорватия) 258
4. Давид Налбандян (Аргентина) 250
5. Томми Робредо (Испания) 219
6. Радек Штепенек (Чехия) 203
7. Джеймс Блейк (США) 201
8. Маркос Багдатис (Кипр) 197
9. Николай Давыденко (Россия) 193
10. Марио Анчич (Хорватия) 184

Тен нис

По окончании чемпионата
мира по хоккею в Риге был
опубликован новый рейтинг
ИИХФ, согласно которому те-
перь команды будут распреде-
ляться по группам на следую-
щем чемпионате мира-2007,
который пройдет в Москве и
Санкт-Петербурге.

Согласно новым правилам,
на ЧМ-2007 в группу А войдут
сборные, занимающие в ми-
ровом рейтинге 1-е, 8-е, 9-е
и 16-е места, в группу В - 2-е,
7-е, 10-е и 15-е, в группу С - 3-
е, 6-е, 11-е и 14-е, в группу D -
4-е, 5-е, 12-е и 13-е.

Изменения претерпят так-
же и правила формирования
четвертьфинальных пар. Си-
стема «скрещивания» двух
подгрупп, применявшаяся в
последние годы, будет упраз-
днена. Таким образом, в чет-
вертьфиналах встретятся
сборные, игравшие на втором
этапе в одной шестикоманд-

Х о к к е й

Шведы непобедимы
Чемпионат мира, Рига, Латвия

Финал
ШВЕЦИЯ – ЧЕХИЯ 4:0

Матч за третье место
КАНАДА – ФИНЛЯНДИЯ 0:5

ной подгруппе. Это решение
ИИХФ объяснило транспорт-
ными проблемами, связанны-
ми с большими расстояния-
ми между Москвой и Санкт-
Петербургом - городами, где
пройдут групповые этапы сле-
дующего чемпионата мира.
Такая же система будет ис-
пользована и на ЧМ-2008, ко-
торый примут у себя канадс-
кие Квебек-сити и Галифакс.

Конгресс ИИХФ также одоб-
рил внедрение трехочковой
системы. Отныне за победу в
основное время на чемпиона-
тах мира будет присуждаться
по три очка, за победу в овер-
таймах или по буллитам - по
два, за поражение в дополни-
тельное время или по булли-
там - по одному. Во всех мат-
чах, завершающихся вничью
в основное время, независи-
мо от этапа, будет проводить-
ся пятиминутный овертайм. В
случае ничейного исхода, по-

бедитель станет определять-
ся в серии штрафных брос-
ков.

В новом формате станут
проходить и переходные тур-

ниры сборных, заняв-
ших последние (чет-
вертые) места в сво-
их группах на началь-
ном этапе. Отныне
эти команды будут
поделены на пары 4А
- 4D и 4В - 4С и прове-
дут серии до двух по-
бед. Проигравшие
выбывают из высше-
го дивизиона миро-
вого хоккея.

Наконец, конгресс
постановил, что по
окончании ЧМ-2008 в
Канаде новый миро-
вой рейтинг опреде-
лит восьмерку сбор-
ных, гарантировав-
ших себе путевки на

Олимпиаду-2010 в Ванкувере.
Остальные четыре команды
будут выявлены в квалифика-
ционном турнире, который
начнется в сезоне-2008/09 и
закончится в феврале 2009, за
год до Олимпиады.

Рейтинг ИИХФ
1. Швеция – 4095
2. Чехия – 3985
3. Канада – 3890
4. Финляндия – 3830
5. Россия – 3725
6. Словакия – 3685
7. США – 3580
8. Швейцария – 3500
9. Латвия – 3310
10. Белоруссия – 3230
11. Казахстан – 3115
12. Германия – 3110
13. Украина – 3005
14. Дания – 3005
15. Норвегия – 2935
16. Австрия – 2930
17. Италия – 2915
18. Словения – 2870

Как сообщает AP, чемпион
мира в весе до 59 кг по версии
WBC мексиканец Марко Анто-
нио Баррера сохранил свой
титул в бою против американ-
ца Рокки Хуареса. Поединок
сложился для 32-летнего чем-
пиона очень непросто: по ходу
боя более молодой претен-
дент несколько раз наносил
ему серьезные удары.

В результате мнения судей
разделились: один из них при-
судил победу Хуаресу
(115:114), второй - Баррере
(115:113), а третий зафикси-
ровал ничью (114:114). Таким

Б о к с

Баррера сохранил свой титул

образом, была провозглаше-
на ничья, благодаря чему бок-
сер из Мексики остался чем-
пионом.

Правда, позднее стало из-
вестно, что объявление ничь-
ей – техническая ошибка. Ока-
залось, что в двух судейских
карточках Баррера был впере-
ди 115:114 и 115:113, а Хуарес
получил симпатии одного из
судей 115:114.

После боя Баррера при-
знал, что несколько раз был
сильно потрясен ударами
противника, однако опыт по-
мог ему выстоять и, в конеч-

ном счете, победить. Чемпи-
он попросил дать ему немного
времени на отдых с семьей,
после чего он обсудит вопрос
о реванше со своим промоу-
тером.

Его слова подтвердил и
промоутер Оскар Де Ла Хойя,
который заявил, что они обя-
зательно обдумают возмож-
ность реванша и примут пра-
вильное решение.

- Это был прекрасный поеди-
нок. Думаю, что оба боксера
одержали сегодня победу, так
как они отдали поединку все
свои силы и мастерство, и бок-
сировали без страха и упрека.
Я не вижу проигравшего в этом
бою, - сказал Де Ла Хойя.

Хуарес, в свою очередь, за-
явил: «Я был разочарован,
когда узнал о ничьей, но был
готов принять такой результат.
Мое разочарование возросло
после того, как я узнал об из-
менении судейского решения
и о том, что я проиграл. Я счи-
таю себя чемпионом, и с удо-
вольствием провел бы матч-
реванш...».

- Все кто видел бой знают,
что произошло. Не было ни
предупреждений за потери
капы, ни замечаний за удары
ниже пояса. Мы не жалуемся,
но мы хотим реванша, — ска-
зал советник Хуареса Шелли
Финкель.
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15 мая 2006 года произошло мировое событие – безногий альпинист
Марк Инглис покорил Эверест!

Двадцать три года назад Марк Инглис потерял обе ноги в результа-
те восхождения на Маунт-кук, высочайшую вершину Новой Зелан-
дии. Во время бури, которая застала его врасплох, его части ног были
так сильно обморожены, что их пришлось ампутировать. Тогда он
думал, что его мечте – покорить Эверест – уже не сбыться. Но после
долгих и упорных тренировок он смог не только вернуться к альпи-
низму, но и покорить высочайшую вершину мира.

БЕЗНОГИЙ АЛЬПИНИСТ ПОКОРИЛ ЭВЕРЕСТ
Для справки: Эверест (Джомолунгма) – официально признана как самая высокая гора

мира. Ее высота составляет 8850 метров. Чтобы забраться на вершину горы, Марку по-
требовалось 40 дней. В партии альпинистов вместе с ним участвовало 20 человек, вклю-
чая проводников-шерпов.

В обычной жизни Марк занимается производством вина и воспитанием троих детей.
А в качестве хобби он увлекается альпинизмом. Кроме Эвереста, он покорил, к примеру,
в 2004 году тибетскую гору Cho Oyu высотой 8201 м.

Ноги героя-альпиниста были отняты ниже коленного сустава. Во время восхождения он
использует специальные версии искусственных ног, адаптированные ко льду и скалам.


